
El próximo jueves 14 de 
marzo finaliza el plazo 
para recoger la credencial 
para votar. El Instituto 
Nacional Electoral (INE) 
ha hecho un llamado a 

todos aquellos ciudadanos 
que se inscribieron por 
primera vez, notificaron 
su cambio de domicilio, 
corrigieron algún dato 
personal, solicitaron la 

reposición de su credencial 
por pérdida o deterioro 
grave, o renovaron su 
credencial en caso de que 
haya perdido vigencia.

El horario de atención 

en los módulos que 
atienden los municipios 
de Poza Rica, Tihuatlán 
y Tuxpan es de lunes a 
viernes de 8 de la mañana a 
3 de la tarde. P.3A

 

Balean a masculino 
en Tuxpan 

www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Educación para evitar la 
emigración y fuga de cerebros: 

Rocío Nahle P.8A

Detención de pareja en 
Tlapacoyan fue por presunta 

trata y explotación infantil:CGJ 
P.5B

Trabajemos juntos en la 
Construcción de la Paz”: Claudia 

Sheinbaum P.6B

Renuncia primer ministro de 
Haití, Ariel Henry P.4B

Con lonas de protesta, 
trabajadores petroleros 
denunciaron una serie de 
violaciones a su contrato 
colectivo de trabajo, y también 
evidenciaron que la empresa 
productora de petróleo del 
Estado pone en peligro a sus 
obreros en campo e incluso 
en oficinas administrativas. 

Las lonas fueron 
colocadas sobre el bulevar 
Lázaro Cárdenas en contra 
esquina de la Plaza Cívica 18 
de marzo, en ellas se puede 
leer una lista de acusaciones 
que los mismos trabajadores 
petroleros hacen hacia 
Pemex, a quien acusan de 
negligente. P.2A

Los comerciantes de pescados 
y mariscos del mercado 
Santa Fe han informado 
que, en plena temporada 
de Cuaresma, sus ventas 
no han repuntado como en 
años anteriores, destacaron 
que este año, el precio de 
los diferentes productos 
del mar ha experimentado 

un aumento de 15 pesos 
por kilogramo, lo que ha 
impactado significativamente 
en el comportamiento del 
mercado.

Este incremento en el 
costo de los productos ha 
sido atribuido a escasez en 
el suministro de pescados y 
mariscos. P.2A

Jueves último día para recoger 
la credencial para votar 

¡Pemex 
miente!: 

trabajadores 
petroleros 

No repuntan 
venta de 

pescados y 
mariscos 

Alcalde Leobardo Gómez invita a la población 

Martes 12 
Marzo.2024

Año 21,  Número 8312 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

A través de una rueda de prensa con representantes de los medios de comunicación, el presidente municipal 
Leobardo Gómez González acompañado de la presidenta del DIF Patricia Ortiz de Gómez y su comuna, este 
lunes anunció formalmente el Carnaval de Tihuatlán 2024, el cual se desarrollará el 13 y 14 de abril, con el 

objetivo de una derrama económica e impulso turístico. P.4A

ADRIÁN MENDOZA     
Tihuatlán, Veracruz       

Derrama económica e impulso turístico se prevén el 13 y 
14 de abril

Confirman 
Carnaval de 

Tihuatlán 
2024 
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Petroleros acusan a Petroleros Mexicanos de incumplir con el contrato colectivo de trabajo 

No repuntan venta de pescados 
y mariscos en Cuaresma 

¡Pemex miente!: 
trabajadores 

petroleros 
REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

Con lonas de protesta, 
trabajadores petroleros 
denunciaron una serie 

de violaciones a su contrato 
colectivo de trabajo, y 
también evidenciaron que 
la empresa productora de 
petróleo del Estado pone 
en peligro a sus obreros en 
campo e incluso en oficinas 
administrativas. 

Las lonas fueron 
colocadas sobre el bulevar 
Lázaro Cárdenas en contra 
esquina de la Plaza Cívica 18 
de marzo, en ellas se puede 
leer una lista de acusaciones 
que los mismos trabajadores 
petroleros hacen hacia 
Pemex, a quien acusan de 
negligente. 

Señalaron que 
No funcionan los 
elevadores en su edificio 
principal, tampoco se da 
mantenimiento a oficinas 
ni edificios, destacaron que 
Pemex se ha negado a otorga 
viviendas ni apoyos para 
adquirirlas, además de que 
no permite la contratación 
temporal. 

Si rayaron que por 
si esto fuera loco la 
empresa tampoco paga 
oportunamente a sus 
trabajadores, y mucho menos 
paga la prima de antigüedad a 
jubilados, "No cumple con sus 
obligaciones contractuales, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Los comerciantes de 
pescados y mariscos 
del mercado Santa Fe 

han informado que, en plena 
temporada de Cuaresma, sus 
ventas no han repuntado 
como en años anteriores, 
destacaron que este año, 
el precio de los diferentes 
productos del mar ha 
experimentado un aumento 
de 15 pesos por kilogramo, 
lo que ha impactado 
significativamente en 
el comportamiento del 
mercado.

Este incremento en el 
costo de los productos ha 
sido atribuido a escasez en 

Pemex no cuida ni protege 
a sus trabajadores", se puede 
leer en la lona. 

Estos actos de protesta 
generaron asombro entre la 
población, ya que de forma 

intempestiva aparecieron la 
tarde-noche de este lunes, 
esto en acto de hartazgo por 

parte de los trabajadores 
hacia las pésimas condiciones 
de trabajo en Pemex.

el suministro de pescados y 
mariscos; los comerciantes 
señalaron que los productos 
son traídos desde Tamiahua 
y varios municipios del sur, y 
que la escasez ha provocado 
un aumento en los precios, 
afectando así la capacidad de 
compra de los consumidores.

Entre los productos 
que más se venden figuran 
el camarón, el filete, 
guachinango, el largo, 
el robalo, el sargo y la 
mojarra, sin embargo, el 
estancamiento en las ventas 
ha generado preocupación 
entre los comerciantes, 
quienes esperan que durante 
esta temporada de Cuaresma 
logren un repunte en las 
ventas, considerando que es 
una de las épocas del año en 
las que tradicionalmente se 
espera un mayor consumo 
de sus productos.

La temporada de 
Cuaresma representa un 
periodo importante para los 
comerciantes de pescados 
y mariscos, y su esperanza 
radica en que, a pesar de las 
dificultades actuales, logren 
satisfacer la demanda de los 
consumidores y recuperar el 
dinamismo en sus ventas en 
las próximas semanas.

Cabe mencionar que la 
escasez de productos como 
la jaiba ha llevado a que 
algunos mariscos superen los 
200 pesos por kilo, con piezas 
más exclusivas alcanzando 
casi los mil pesos, esto en 
algunos estados del país.
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ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El próximo jueves 14 
de marzo finaliza el 
plazo para recoger la 

credencial para votar. El 
Instituto Nacional Electoral 
(INE) ha hecho un llamado a 
todos aquellos ciudadanos que 
se inscribieron por primera 
vez, notificaron su cambio de 
domicilio, corrigieron algún 
dato personal, solicitaron la 
reposición de su credencial 
por pérdida o deterioro grave, 
o renovaron su credencial 
en caso de que haya perdido 
vigencia.

El horario de atención 
en los módulos que atienden 
los municipios de Poza 
Rica, Tihuatlán y Tuxpan 
es de lunes a viernes de 8 de 
la mañana a 3 de la tarde. 
Sin embargo, el módulo de 
atención ciudadana ubicado 
en la ciudad de Poza Rica 
atenderá en un horario 
extendido, de 8 de la mañana 
a 8 de la noche hasta el 14 de 
marzo.

Es importante destacar 
que aquellos ciudadanos 
que no acudan a recoger su 
Credencial para Votar no 

Un éxito en Jornada de 
Descacharrización en 

la colonia Santa Emilia

Último día para recoger la 
credencial para votar en Poza Rica

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

En continuación 
a las labores de 
d e s c a c h a r r i z a c i ó n 

para prevenir enfermedades 
transmitidas por vectores, 
se llevó a cabo una exitosa 
jornada en la colonia Santa 
Emilia, donde se logró 
recolectar un total de 3 
toneladas de cacharros y 20 
llantas. 

La recolección de 
cacharros y llantas es 
una medida preventiva 
importante, ya que 
estos objetos suelen 
acumular agua estancada, 
proporcionando un 
entorno propicio para 
la reproducción de 
mosquitos transmisores 
de enfermedades como el 
dengue, zika y chikungunya. 

Las autoridades locales 
resaltaron la importancia de 
continuar con estas acciones 
de descacharrización en 
todas las colonias, con el 
fin de mantener un entorno 
saludable y seguro para 
todos los habitantes, en este 

sentido se hizo un llamado 
a la población, para que 
siga colaborando en estas 
iniciativas, eliminando 
de manera responsable 
los objetos en desuso que 
puedan convertirse en 
criaderos de mosquitos.

Destacaron que 
la prevención de 
enfermedades transmitidas 
por vectores es un 
compromiso compartido 
entre la comunidad y las 
autoridades locales. La 
eliminación de cacharros 
y llantas en desuso no solo 
contribuye a la limpieza y 
orden de las colonias, sino 
que también protege la salud 
de todos, especialmente en 
épocas de mayor riesgo de 
proliferación de mosquitos.

Se trata de un esfuerzo 
conjunto de la comunidad 
y las autoridades locales 
en la lucha contra 
enfermedades transmitidas 
por vectores, reafirmando 
la importancia de mantener 
un entorno limpio y libre 
de criaderos de mosquitos 
para el bienestar de todos 
los habitantes.

podrán obtenerla sino hasta 
después de las elecciones que 
se llevarán a cabo el domingo 
02 de junio de 2024, ya que 
todas las credenciales que 
estén en los Módulos de 
Atención Ciudadana (MAC) 
serán resguardadas.

Para más información, 
se pone a disposición de 
la ciudadanía el teléfono 
INETEL, 800 433 2000, así 
como la página de internet 
del INE, cuya dirección es 
www.ine.mx. Es fundamental 
que los ciudadanos estén 
al tanto de esta fecha 
límite para recoger su 

credencial, asegurando así su 
participación en las próximas 
elecciones.

Es crucial para todos los 
ciudadanos que han realizado 
trámites relacionados con su 
credencial para votar, acudan 
en tiempo y forma a recoger 
su documento, ya que el 
plazo para recogerla está por 
concluir. El INE ha extendido 
el horario de atención en 
el módulo de Poza Rica 
para facilitar el proceso, 
y se insta a la población a 
estar informada y tomar las 
medidas necesarias antes de 
la fecha límite.
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En rueda de prensa el alcalde Leobardo Gómez invitó a la población 

Confirman Carnaval 
Tihuatlán 2024 

En Tihuatlán trabajan por la unidad 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

A través de una rueda 
de prensa con 
representantes de los 

medios de comunicación, 
el presidente municipal 
Leobardo Gómez González 
acompañado de la 
presidenta del DIF Patricia 
Ortiz de Gómez y su 
comuna, este lunes anunció 
formalmente el Carnaval 
de Tihuatlán 2024, el cual 
se desarrollará el 13 y 14 
de abril, con el objetivo de 
una derrama económica e 
impulso turístico.

También en presencia 
de la directora de turismo 
Silvia Uribe, además de los 
participantes a reyes y reina 
del carnaval, aprovecho 
para invitar a la población 
local y de otros municipios 
para que se diviertan en 
un evento completamente 
gratuito y bien organizado, 
donde habrá seguridad y 
coordinación preventiva 
de trabajo, todo con 
el apoyo de la Policía 
Estatal, Guardia Nacional, 
Protección Civil, tanto en 
cabecera municipal y la 
zona conurbada. 

“Sin duda que el 13 
de abril habrá recorridos 
de comparsas, carros 
alegóricos y la presentación 
de varios artistas como la 
influencer Karely Ruiz 
en cabecera, donde la 
diversión está garantizada, 
además que los eventos 
artísticos serán gratuitos 
con la presentación de 
Hugo Ruiz y el komander”, 
externó.

Al mismo tiempo 
confirmo, este año habrá 
carnaval en la zona 

Derrama económica e impulso turístico se prevén el 13 y 14 de abril

Los intereses personales no tienen cabida en este proyecto 

conurbada el cual se 
realizará el 14 de abril con 
el tradicional recorrido 
de comparsas y carros 
alegóricos con la presencia 
de Gomita, sobre el bulevar 
Ejército Mexicano, todo en 

punto de las 5:30 de la tarde 
y al término la presentación 
estelar de grupo Aroma. 

Agregó, sin duda 
será de gran diversión 
y convivencia familiar, 
pero a la vez el detonante 

económico y turístico 
del municipio y la zona 
norte, donde a la vez estará 
garantizada la seguridad 
para los miles de asistentes 
que se prevén en los dos días 
de este tradicional evento.

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

El representante del 
Partido de Trabajo en 
Tihuatlán, Erick Pérez 

Álvarez, dio a conocer que 
en el municipio se viene 
trabajando para lograr la 
unidad, esto por encima 
de los intereses personales 
que solo refleja pérdida 
de confianza y proyectos 
valiosos para el desarrollo.

Así quedó de manifiesto 
en reunión de trabajo 
encabezada por el líder 
estatal del PT, Vicente 
Aguilar Aguilar, celebrada 
el pasado 8 de marzo en el 
municipio de Papantla de 
Olarte, lugar donde estuvo 
presente representando a 
Tihuatlán como miembro 
activo de un organismo que 
busca crecer.

“Vamos con todo el apoyo 
para fortalecer a nuestros 
candidatos de la alianza 
Juntos Haremos Historia 
este 2024, donde la estrella 
del Partido del Trabajo, sin 
duda que habrá brillar en 
cabecera, zona conurbada 
y las 84 comunidades”, 
aseguró.  

Pérez Álvarez invitó a 
la población en general a 
participar de lleno y con 
esfuerzo en el compromiso 
del cambio que emprende el 
PT en el municipio, lo que 
sin duda será de orgullo y de 
verdadera historia. 

Concluyó, este esfuerzo 
será la base para la 
construcción de un nuevo 

esquema de progreso con 
personajes honestos, capaces, 

además con las ganas de 
lograr nuevas alternativas 

para un mejor futuro de las 
familias tihuatecas.
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Se trabajará con vigilancia policiaca y restricciones sanitarias 

Exhortan a la población extremar precauciones ante posibles lagartos y culebras 

a

Acciones preventivas 
en proceso electoral

Un riesgo arroyo Totolapa 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

En la dirección de Policía 
y Prevención del 
Delito, a cargo de David 

Villagómez Hernández, 
dieron a conocer que, de cara 
al próximo proceso electoral 
del 2 de junio de este año, se 
vienen planeando acciones 
preventivas en todo el 
municipio.

Para esto se habrá de 
trabajar con vigilancia 
policiaca y restricciones 
sanitarias de acuerdo con las 
disposiciones de la autoridad 
electoral que se encuentre el 
municipio, donde el principal 
compromiso es la seguridad 
y la salud de la población de 
zona urbana y rural.

“En las reuniones 
que se han sostenido con  
integrantes del Consejo 
Metropolitano de Salud que 
integran los municipios 
de Poza Rica, Cazones, 
Coatzintla, Castillo de Teayo 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

En los últimos años 
el arroyo Totolapa 
viene aumentando 

la biodiversidad con la 
presencia de varios animales, 
algunos inofensivos y otros 
peligrosos, de ahí que 
la unidad municipal de 

y Tihuatlán, además de las 
mesas de seguridad, se ha 
tratado estos importantes 
temas con el fin de ofrecer 
garantías en las elecciones de 
este año”, mencionan.

Al momento solo existe 
una planeación de las 
acciones preventivas que se 
aplicarían, aunque no hay 
nada definido hasta que se 
den los tiempos tanto de 
coordinación con el INE, 
OPLE y otras instituciones, 

donde el aspecto político 
nada tendrá que ver con esta 
actividad que solo es para la 
tranquilidad de la población 
cuando acudan a votar.

Finalmente comentó, de 
acuerdo con las casillas que se 
instalen en todo el territorio 
de Tihuatlán, será el plan de 
trabajo tanto de seguridad 
y restricción de salud, para 
lo cual la sana convivencia 
y orden será una de las 
principales prioridades.

Protección Civil exhorta a 
la población tener mucha 
precaución.

Refieren, que vecinos 
del afluente en el sector 5 
Totolapa han alertado sobre 
la presencia de lagartos, 
culebras, ambos de suma 
peligrosidad para quienes 
caminan cerca de su rivera 
o en su caso se acercan para 

cortar hierba o pescar.
Ismael Callejas Guzmán, 

director de Protección 
Civil, dijo que en Tihuatlán 
no es el único afluente 
que existe, sin embargo, 
la confirmación de estos 
animales es necesario 
que la gente evite mucho 
acercarse al arroyo, ya que 
cuando estas especies se 

ven afectadas en su hábitat 
atacan para defenderse.

Aseguró que hace dos 
años se logró capturar un 
lagarto de tres metros, el cual 
fue canalizado a la Unidad de 
Manejo Animal, de ahí que, 

en este caso, en la actualidad 
solo es importante atender 
las recomendaciones 
preventivas.

Concluyó que Protección 
Civil se mantiene al 
pendiente en cualquier tipo 

de contingencia ya sea por 
la presencia de culebras, 
lagartos, abejas y a la fecha 
con el registro de incendios 
en pastizales, donde 
afortunadamente el saldo ha 
sido blanco.
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Cerrar a Pemex

Servir al pueblo; no 
servirse del pueblo

La crisis del agua

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 
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“Resulta funesto observar y padecer en multitud de ocasiones, 
que aún no hemos logrado injertar en el mundo realidades de 

esquemas justos y proyectos armónicos”. 

Se están agotando aceleradamente los mantos acuíferos
El gobierno federal autorizó la extracción de agua del río Pánuco

Grandes consumidoras las empresas extranjeras que han venido a 
instalarse 

La semana pasada la 
candidata de la Derecha 
tuvo un chispazo 

de descaro y expresó una 
propuesta que sonó a una 
amenaza: cerrar dos refinerías 
y, de plano, desaparecer 
a Pemex como empresa 
petrolera.

(Digo descaro porque 
honestidad es un valor 
que resulta sumamente 
inapropiado de aplicar en 
un proyecto político que 
lo que menos conoce es de 
honestidad).

Justo en el mes de la 
Expropiación Petrolera, que 
se celebra la próxima semana, 
la candidata se refirió las 
refinerías de Cadereyta, 

Nos desbordan los 
liderazgos corruptos. 
Cada día proliferan 

más los trepas en este mundo 
confuso, enviciados por el 
vicio del desorden y apegados 
al dinero, con su manera de 
vivir cómodamente el propio 
estatus, sin honestidad alguna. 
El incentivo de una doble vida 
siempre está ahí, lo que debe 
hacernos reflexionar, sobre el 
tipo de servidores que somos. 
Estamos aquí para auxiliarnos 
entre sí, orientados hacia las 
cosas de arriba y no como un 
mercado de compraventa de 
aquí abajo, sino como una 
vocación de entrega, para 
que cada tristeza y obstáculo, 
esfuerzo y tribulación, se 
haga más llevadero. La carga 
siempre se sobrelleva mejor en 
sociedad que individualmente. 
Sin duda, tenemos que 
bajarnos de este pedestal 
mundano y volvernos más 
poesía que poder, más aliento 
que desaliento, para que pueda 
prevalecer una atmósfera 

En el mundo hay 
coleccionistas que 
entran a las subastas 

de la casa EBay O Sothebys, 
le entran a todo, desde el 
vestido de Marilyn Monroe 
en aquel Metro que le 
levantó el aire, hasta sus 
chones. Hay coleccionistas 
curiosos. Las pinturas ni 
se digan, algunas alcanzan 
los 160 millones de dólares 
y hasta más. Leo ahora que 
la famosa servilleta donde 
Leonel Messi, a sus 13 años, 
que firmó su padre ante 
el club Barcelona, está en 
posesión de Nueva York 
y va a ser subastada como 
puja mundial, comenzando 
en los 385 mil dólares. Esa 
servilleta tiene su historia. 
Cuando Messi era un 
chiquillo, el club lo firmó 
y para que no se rajara 
nadie, el padre la firmó en 
un café y en una servilleta.  
Hoy es reliquia mundial  
para quienes aman a Messi. 
Uno que tiene un gran 
mercado es Andy Warhol,  
el rey del pop art ha sido 
portada en 2013 al vender 
su serigrafía Silver Car 
Crash (Double Disaster) 
(1969) en Sotheby’s por 105 
millones de dólares. Su 
obra Triple Elvis también 
había sido adjudicada con 
anterioridad en subasta 
pública por la friolera de 
casi 82 millones de dólares. 
¿Cuál ha sido la subasta más 

hacia todo y hacia todos, para 
que nos aproximemos, somos 
incapaces de llevarlo a buen 
término.

En consecuencia, aquel que 
no camina para reconciliarse 
hasta consigo mismo, creo que 
tampoco sirve para coexistir. 
Es hermoso servir con hechos 
reales, situaciones concretas, 
favoreciendo la forja de la 
ciudadanía vinculante y 
fortaleciendo la identidad de 
un hogar común, que es el 
reto central al que estamos 
todos convocados. A poco 
que nos adentremos en 
nuestro interior, nos daremos 
cuenta de esta llamada, de 
que somos servidores, de que 
nuestra vocación radica en 
servir, no en aprovecharse 
del análogo. Tomemos el afán 
por esta inspiración mística, 
la de perseverar en el espíritu 
donante; y, en cultivar tras 
las caídas o los resbalones de 
aprovechamiento, el propósito 
de corregirse. Aprender a 
reprenderse, pues, ha de ser 
el primer servicio que nos 
demos mutuamente. Luego, a  
renglón seguido, si te planteas 
algún día mandar con 
decencia, debes servir con 
prontitud y a cambio de nada. 
Si acaso, una sonrisa para 
secar lágrimas. No vaya que se 
nos pase el arroz sin mostrar 
compasión, ni tener voluntad 
de servicio.

la concordia lo pequeño se 
hace grande, mientras que por 
la discordia todo se destruye; 
pero también es verdad que 
uno no debe estar en un cargo 
público para servirse de sus 
privilegios, sino para asistir y 
atender, a todos los que dice 
servir por igual. 

En cualquier caso, 
necesitamos signos concretos 
de quietud en el mundo. 
Este virus de desolación 
que suele germinar de la 
política, haciéndoles pensar 
al conjunto de la ciudadanía, 
que se les sirve a ellos en lugar 
de servirse de ellos, nos está 
empedrando nuestras propias 
habitaciones interiores, con 
una frialdad vivencial nada 
saludable. Indudablemente, 
otros horizontes son posibles. 
Puede que tengamos que 
olvidarnos hasta de nosotros 
mismos, para estar en 
guardia como auténticos 
poetas, para no servirnos de 
nadie y pensar en aquellos 
caminantes, a los que nadie 
quiere acariciar ni con una 
mirada. Desgraciadamente, 
cada día son más los pueblos 
que continúan presos de la 
guerra, inmersos en el miedo 
y en la incertidumbre, sin 
confianza alguna en sus 
líderes, incapaces de hacer 
realidad la justicia, la libertad 
y el avance global. Algo tan 
esencial como el respeto 

Aquí se construyen y se 
compran refinerías. Allá las 
quieren cerrar. 

fraterna. Endiosados sí que 
estamos, pero hermanados 
no, la virtud y el ostentar no se 
sostienen en vínculo alguno.

Hay que pasar página y no 
servirse de la gente, para hacer 
carrera terrenal. Los países más 
desfavorecidos o inmersos en 
esta absurda contienda general 
tienen la responsabilidad sus 
líderes políticos, de ser más 
poéticos que políticos, para 
gobernar bien, comenzando 
por borrar el cúmulo de 
tensiones y pobrezas que nos 
ahogan en este momento, 
mediante una activa 
colaboración internacional. 
En efecto, tenemos que 
abrazarnos sin intereses de 
ningún tipo, sentirnos en la 
misma barca existencial unos 

*Diputado local. Presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política.

y otros, repensar el instante 
y tomar la acción de que no 
somos adversarios. Quizás 
necesitemos un cambio de 
ritmo, una dirección que 
nos ayude a encontrar el 
camino de la verdad, con la 
clemencia necesaria para 
reembarcarnos, como familia 
entroncada corazón a corazón, 
porque de ella emana nuestra 
continuidad en el linaje. Al fin 
y al cabo, la vida es un continuo 
compartir, un darse y donarse, 
que es lo que injerta gozo en el 
alma y alegría en el cuerpo.

Por otra parte, debemos 
saber por nuestra propia 
leyenda biográfica, que 
para llegar a buen puerto, se 
requiere unión y unidad a la 
hora de remar, conciliando 

olas y oleajes con los aires 
frescos de la moralidad. Hoy 
más que nunca, necesitamos 
volver a la vida con un pulso 
limpio y una mirada sin 
fronteras. Esto requiere 
que los dirigentes ejerzan 
un obrar ejemplarizante 
de acompañamiento y 
defensa, recurriendo 
sólo a medios legítimos y 
reconociendo plenamente su 
responsabilidad en la tarea 
de servicio, como agentes de 
coherencia entre lo que dicen 
y hacen. Desde luego, resulta 
funesto observar y padecer 
en multitud de ocasiones, que 
aún no hemos logrado injertar 
en el mundo realidades de 
esquemas justos y proyectos 
armónicos. Ciertamente, por 

cara del mundo? Su récord 
histórico es Las mujeres de 
Argel (Versión O), con 179,4 
millones de dólares. Este 
óleo sobre lienzo pintado en 
1955 es la obra moderna más 
cara jamás vendida en una 
subasta. 9 nov 2023. Algún 
día una viuda de un gringo, 
subastó el espacio que 
tenía en el panteón de Los 
Ángeles, California, porque 
debajo de su difunto marido 
estaba la lápida y tumba de 
Marilyn Monroe. Dieron 
4.5 millones de dólares por 
ese nicho. Descansar cerca 
de Marilyn es algo que no 
tiene precio.

AUN HAY MAS
Es que cuando uno es un 

coleccionista, el precio del 
objeto pasa a un segundo 
plano: vinos, antigüedades, 
coches, e incluso mechones 
de pelo. Se podría pensar 
que hablamos de un bazar 
chino pero en realidad 
son los inventarios de las 
grandes casas de subastas 
por cuyas salas pasan cada 
año miles de objetos, a cada 
cual más curioso. Voy a la 
red: “Si eres melómano: ya 
se sabe que la muerte suele 
disparar los precios de los 
objetos que pertenecían a esa 
persona. Por ejemplo, tras el 

fallecimiento de Michael 
Jackson, del que se han 
cumplido recientemente 
algunos años, se produjo una 
fiebre coleccionista sobre su 
figura. Y, cualquier cosa se 
vende: por ejemplo, el pelo. 
Se ha llegado a subastar 
pelo de John Lennon, 
de Beethoven o de Elvis 

Presley, cuyo mechón se 
vendió por 115.000 dólares 
(unos 103.000 euros). Un 
apasionado de los Beatles 
pagó 7.000 libras (unos 
7.800 euros) en una puja en 
Hansons por una chaqueta 
azul que vistió Lennon 
a finales de los sesenta 
(también se vendieron sus 

icónicas gafas redondas). En 
Londres, Christie’s subastó 
una colección de canciones 
escritas por Jim Morrison: 
por 33 líneas escritas en tres 
páginas se pagaron más de 
60.000 libras (más de 67.000 
euros). Una guitarra de Paul 
Mcartney, que dejó olvidada 
hace 70 años donde tocaba 
en el Cavern Club, un fan 
se quedó con ella y este tipo, 
en lugar de subastarla, se la 
devolvió al gran Beatle”.

Las figuras históricas 
también cotizan alto: por 
ejemplo, también se ha 
vendido el inconfundible 
bolso Asprey que siempre 
llevaba la Dama de Hierro, 
Margaret Thatcher (28.000 
euros) e incluso se llegó a 
subastar la ventana del 6º 
piso de la biblioteca de Texas 
desde la que se disparó al 
presidente Kennedy. Se 

pagaron más de 3 millones 
de dólares por ella en una 
subasta de internet, aunque 
luego han corrido ríos de 
tinta sobre la autenticidad 
de la misma. Y es que lo del 
certificado de autenticidad 
es fundamental para estar 
seguro de que no te están 
dando gato por liebre. Al 
que no le timaron fue al 
coleccionista privado (sus 
nombres rara vez salen a 
la luz) que se quedó con 
la pistola del mafioso Al 
Capone: le costó 77.000 euros. 
El arma venía acompañada 
de una misiva de la mujer de 
Capone en la que confirmaba 
su autenticidad, junto con un 
informe de balística.

Hay millones más, 
pero por lo pronto, con esa 
cerramos columna.

Esta es opinión personal 
del columnista

Bitácora Política 

en Nuevo León; y a la de 
Tampico, en Tamaulipas. No 
hay refinería en Tampico, así 
que debemos asumir que se 
refería a la de Ciudad Madero, 
que está a un lado. Las quiere 
cerrar. 

Ya encarrerada, como dije, 
le empujó la mano el diablo y 
adelantó su sueño guajiro de 
desaparecer a Pemex como 
empresa petrolera, para que se 
dedique a generar electricidad 
(sin reparar en que esa tarea 
que ya cumple la CFE). Incluso 
quiere que se deje de llamar 
Pemex. En otras palabras, 
borrarlo del mapa.

Me queda claro que eso no 
va a suceder. No van a ganar 
y sus propuestas-amenazas 

quedarán sepultadas el 2 
de junio bajo millones de 
votos a favor de Morena, que 
serán votos a favor de nunca 
regresar al pasado neoliberal 
de destrucción del patrimonio 
nacional.

Pero a la usanza de las 
serpientes venenosas que 
vemos tras la seguridad de 
un vidrio en un serpentario, 
la propuesta-amenaza de la 
candidata de la Derecha es 
inofensiva no por su naturaleza 
(que sí es peligrosísima), sino 
por las circunstancias que 
la rodean (a las serpientes el 
vidrio, a la Derecha los votos a 
favor de la 4T).

Y a pesar de que podemos 
estar seguros de que esa locura 

no ocurrirá, no podemos dejar 
de escandalizarnos. Lo dijo 
como si nada. Como si no fuera 
un agravio partirle el queso a 
una industria que a México le 
tomó décadas levantar y a ellos 
unos años quebrar.

Se agradece, eso sí, que 
se quiten la máscara y 
enseñen el cobre. Algunos 
pocos indecisos en época 
de campaña terminarán de 
convencerse de la locura 
que sería apoyar semejante 
infamia contra los intereses de 
la Nación.

Desde luego, las 
comparaciones, como 
siempre digo, son odiosas pero 
inevitables. En el gobierno del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, con Rocío 
Nahle como secretaria de 
Energía, la 4T construyó 
en Dos Bocas, la Refinería 
Olmeca (la primera en 30 
años en México) y adquirió 
por completo la refinería que 
tenía en sociedad en Estados 
Unidos.
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Firman convenio para formalizar la adhesión de miles de veracruzanas y veracruzanos en todo el estado.

La unidad debe prevalecer en este movimiento transformador, reiteró Nahle García.

Se suma Alianza 
Generacional a Pepe Yunes

La izquierda vive y Morena es su 
máximo exponente: Rocío Nahle

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Para mí es un honor 
trabajar de la mano de 
Alianza Generacional 

al gobierno de Veracruz, 
expresó José Francisco Yunes 
Zorrilla, al asistir y atestiguar 
la firma del convenio entre 
esta organización y el Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) para sumar experiencia 
y trabajo a la coalición Fuerza 
y Corazón por Veracruz.

En la sede del Comité 
Directivo Estatal del PRI, 
ante los liderazgos estatales 
y nacionales del tricolor y 
de la Alianza Generacional, 
agradeció y reconoció en la 
persona de Héctor Yunes 
Landa y de Jorge Moreno 
Salinas el respaldo de las 
y los aliancistas expresada 
especialmente en este acto.

Con este compromiso 
que afianza la unidad en 
torno al proyecto de las y 
los Veracruzanos de Verdad, 
Pepe Yunes reiteró: “Vamos 
a ganar esta elección gracias 
a ustedes para construir un 
Veracruz que queremos y 
merecemos”; además porque 
“aquí hay experiencia 
evidente. Ustedes saben 
trabajar, ganar elecciones 
y saben para qué sirve el 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Morena es un 
movimiento vivo, 
abierto y sin dueño, 

aquí a nadie se le cierra la 
puerta, no están quienes 
se alejaron del objetivo 
principal que es el bienestar 
de la base social y del que 
menos tiene para impulsar 
un proyecto personal, 
aseguró la Ingeniera Rocío 
Nahle García. 

Agradeció a sus 
compañeros de la izquierda 
mexicana quienes la 
recibieron en el foro Diálogo 
con Energía “Unidad de 
las Izquierdas” organizado 
por el Frente por la Cuarta 
República. 

Destacó que desde su 
formación, Morena ha sido 
incluyente y sus predecesores 
han tenido como único fin la 
estabilidad social. 

“El movimiento es 
incluyente y el propio 
movimiento atrae a toda 
la comunidad progresista, 
humanitaria, fraterna, 
aquellos que no entran en la 
propia naturaleza de nuestro 
movimiento pues ellos solos 
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gobierno”.
Destacó que lo que 

caracteriza a la Alianza 
Generacional es la gratitud, 
el afecto, la amistad, la 
tenacidad y firmeza, el 
compromiso, liderazgo y 
valor de cada integrante, que 
encuentran coyuntura en la 
política para lograr “el mejor 
Veracruz, el que vamos a 
construir juntos”.

Esta tarea, prosiguió, 
convoca a las y los 
veracruzanos ante la ausencia 
y la ineptitud de un mal 
gobierno, que la gente acaba 
pagando todos los días con 
la falta de medicamentos, de 
infraestructura y empleos.

Al recordar los buenos 
gobiernos emanados del 
PRI, Pepe Yunes aseguró que 
“somos más los que sabemos 

trabajar y nos estamos 
organizando. Estaremos 
trabajando cuando la Ley nos 
lo permita por hacer realidad 
ese Veracruz. No merecemos 
menos”.

Por último, encomió la 
altura de miras de Héctor 
Yunes en la solución del 
proceso interno del PRI 
que, dijo, tiene por objetivo 
rescatar a Veracruz y 

devolverlo a los veracruzanos 
apoyando las mejores causas.

Alianza Generacional 

cuenta con 212 delegaciones 
municipales y más de 115 
mil afiliados.

se alejan, no es que nosotros 
no los aceptemos”, enfatizó. 

Rocío Nahle se reunió en 
esta capital con compañeros 
y compañeras de izquierda 
con los que ha coincidió 
desde hace muchos años.

“El estar aquí con ustedes, 
con muchos compañeros, 
efectivamente, son años de 
caminar, en la formación de 
Morena y siempre digo que 
el movimiento me colocó 
en este momento aquí en 
Veracruz y es un privilegio y 
un honor”, apuntó. 

Reconoció que ningún 

proyecto se hace sin apoyo, 
al contrario, por eso se 
apega a los expertos, a un 
trabajo de equipo guiado con 
responsabilidad. 

“Esto no se hace solo 
y afrontar y tomar una 
gran responsabilidad para 
gobernar un estado no nada 
más es decir quiero llegar, 
quiero ser y a ver qué. Yo 
donde he trabajado siempre 
he dejado un impacto de 
trabado positivo y somos 
más de 8 millones de 
veracruzanos donde tenemos 
que dejar un impacto positivo 

así como con simpatizantes, 
incluso aquellos que no 
piensan como nosotros 
ideológicamente también 

los vamos a ayudar porque 
vamos a trabajar por todos 
sin distinción alguna y 
necesitamos a todos, a todos, 

y todos demandan y todos 
piden y para todos hay porque 
somos una comunidad”, 
aseguró.
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Hay que formar para incrementar la producción y ser autosuficientes. 
Se debe contar con una educación integral. 

Educación para evitar la 
emigración y fuga de cerebros

Austeridad republicana será ley: Claudia Tello

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz 

En reunión con la 
Federación de Colegios 
y Universidades 

Particulares del Estado de 
Veracruz A.C. (FECUPEV), 
la Ingeniera Rocío Nahle 
García, afirmó que se debe 
trabajar en garantizar la 
formación de los jóvenes 
para evitar la deserción, 
la emigración y la fuga de 
cerebros.

El mejor método, indicó, es 
dar facilidades y becas como 
las otorgadas por el gobierno 
de la 4T a quienes están en 
condiciones vulnerables, 
jóvenes que quieren estudiar y 
que tienen derecho a ingresar 
a la educación superior. 

No se puede permitir 
tampoco, dijo, que México 
siga preparando jóvenes 
para que estos terminen 
en otros países, mucho 
menos, permitir que por 
falta de oportunidades sigan 
emigrando para realizar 
oficios en el extranjero donde 
son mejor pagados que una 
carrera universitaria. 

De igual manera, la 
deserción para quienes han 
logrado ingresar y registran 
una situación económica 
compleja, no debe ser una 
opción, al contrario, se les 

REDACCIÓN NORESTE   
Acayucan, Veracruz   

Uno de los principales 
a p o s t o l a d o s 
de la Cuarta 

Transformación es la 
austeridad republicana que 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador propone 
hacer ley a través del  
paquete de reformas 
constitucionales presentado 
ante el Congreso de la 
Unión, aseguró la candidata 
de Morena al Senado de la 
República, Claudia Tello 
Espinosa. 

Destacó que la iniciativa 
pretende convertir en 
política de Estado la 
Austeridad Repúblicana. 

“El objetivo del presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador es redactar con más 
contundencia el principio de 
que ningún servidor público 
pueda ganar más que el 
presidente de la República, y 
no se permitirán privilegios 
en ninguno de los tres niveles 
de gobierno”, subrayó.

Tello Espinosa señaló 

cerebros”, afirmó. 
La Universidad 

Veracruzana es de las mejores 
del país, explicó, y con el apoyo 
de las universidades privadas 
y las 200 Universidades 
“Benito Juárez” de las cuales 
20 están en Veracruz, ningún 
joven se quedará fuera de las 
aulas de educación superior. 

El campo, agregó, no debe 
ser motivo de emigración sino 
de generación de empleos, es 

debe apoyar desde el gobierno 
y desde la iniciativa privada. 

Hoy, que está escuchando 
a todos los sectores, para 
construir el Plan Estatal 
de Desarrollo, indicó, la 
prioridad es la educación en 
todos sus niveles. 

“No queremos que se 
vayan nuestros cerebros, 
nuestros jóvenes, Veracruz no 
debe ser el estado exportador 
de nuestros jóvenes ni de 

decir, se debe volver atractivo 
para los jóvenes  creando en 
ellos el deseo de trabajarlo y 
vivir de esta noble actividad, 
concluyó. 

“Debemos atender todos 
los factores pero uno de los 
primordiales es formar a las 
nuevas generaciones para 
producir, es importante 
formar para incrementar 
nuestra producción en todos 
los rubros”, subrayó.

que esta política social se ha 
comunicado casa por casa, 
calle por calle por quienes 
integran el movimiento 
y ahora, con este paquete, 
esperan se vote por una 
verdadera república austera 
“que esto sea ley, así como los 
programas sociales”, añadió.

Tello Espinosa participó 
este fin de semana al al 
foro Retos de la Mujer en 
la Vida Política de México 
en el marco del #8M, Día 
Internacional de la Mujer y 
las calles, parque central y 
mercado del municipio de 
Acayucan.
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Sección B

CETIS 111 participó 
en Lunes Cívico 

Asegura Polo Deschamps que MC es la  
única opción de competencia contra Morena

Ya fueron reinstalados jueces por extinción 
de Salas en el Poder Judicial de Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz 

El candidato de 
M o v i m i e n t o 
Ciudadano a la 

gubernatura de Veracruz, 
Hipólito Deschamps 
Espino Barros, mencionó 
que ante la negativa de 
aceptación a los partidos 
tradicionales, los naranjas se 
elige como la única opción 
de competencia contra el 
régimen de Morena.

Polo Deschamps 
recordó que Movimiento 
Ciudadano es el partido 
que más crecimiento ha 
tenido durante los últimos 
años en todo el país, por 
lo cual se estima que en 
las próximas elecciones 
aumente considerablemente 
su intención de voto.

"No solo hemos crecido 
una intención de voto, 
si no que Movimiento 
Ciudadano es el partido 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con la participación  
de alumnas y  
alumnos del Centro 

de Estudios Tecnológicos 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Más de 17 jueces 
y juezas que se 
encontraban en 

salas familiares y micro 
regionales que recientemente 
desaparecieron fueron 
reinstalados por la 
desaparición de algunas 
salas, precisó la magistrada 
presidenta del Poder Judicial 
en Veracruz, Lizbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre.

El Poder Judicial está por 
concluir la reinstalación de 
los jueces que recurrieron a 
amparos por desaparición de 
algunas salas.

"No se han corrido jueces 

Conmemoraron el 86 aniversario de la Expropiación Petrolera

que más ha crecido en 
término de aceptación en 
los ciudadanos, o sea que 
cada vez más mexicanos se 
identifican y aceptan a este 
partido, este crecimiento no 
se ubica ya como la única 
opción de competencia 
contra Morena y sus aliados, 
eso está muy claro y creemos 
que así lo están empezando a 
visualizar los veracruzanos", 
sentenció.

El ex alcalde de Medellín 
de Bravo mencionó que 
según los números con los 
que cuentan y el sentir de la 
ciudadanía en su caminar, 
es un alto rechazo a los 
partidos de la alianza "Fuerza 
y Corazón por México".

"Este crecimiento en la 
intención de voto es muy 
superior a lo que tienen los 
partidos tradicionales como 
PRI, PAN y PRD, los que 
por cierto tienen el más alto 
índice de rechazo, alrededor 
del 80 por ciento”, dijo. 

teníamos jueces familiares 
y microregionales que en su 
momento se desaparecieron 
se fueron al amparo eran 
como 17. Hasta este momento 
prácticamente todos 
reinstalados. Estamos en la 
recta final."

En entrevista explicó que 
había jueces que por la vía de 
amparo seguían recibiendo 
salario, pero no estaban 
trabajando, entonces fueron 
llamados de nueva cuenta, 
pues hacían falta en otras 
salas. 

Por otro lado, dijo qué hay 
otros jueves a los que no se les 
removió su contrato porque 
están suspendidos debido a 
acciones administrativas.

Industrial y de Servicios 
(CETIS) 111, esta mañana 
en la explanada municipal 
se llevó a cabo el Lunes  
Cívico.

En este acto se conmemoró 
el 86 aniversario de la 

Expropiación Petrolera, a 
celebrarse el próximo 18 
de marzo. 

Luego de rendir 
honores a la bandera 
y entonar el himno 
nacional mexicano, las 

y los estudiantes Dulce 
Yazmín, Dana Michelle, 
Eros Ives, Jonathan 
Jair, Lía Yuritzel y Paul  
Antonio presentaron las 
efemérides de esta semana.

Además, la alumna 

Julissa Fernanda Barrón 
declamó la poesía 
«Expropiación Petrolera».

En el acto estuvieron 
presentes autoridades  
civiles, educativas y 
militares; personal 

docente, padres y  
madres de familia de los 
alumnos participantes; 
así como elementos del 
39 Batallón de Infantería  
y de la Policía  
Municipal. 
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Vanessa Reyes Valdivia

Heriberto De La Cruz Chable

Decisión o error al ser infiel

ENCADENADO

Es glorioso cometer 
errores y tú fuiste uno 
de esos errores que 

me satisfacen admitir, y que 
valen mi felicidad- me dijo 
viéndome a la cara el hombre 
que por un tiempo pensé que 
me complementaba.

Alberto se convirtió en 
la persona ideal para mí en 
cuanto conocí fibras sensibles 
para él y su historia; todo fue 
muy sencillo al principio, 
quererlo y amarlo era simple; 
justo lo que necesitaba en ese 
momento de mi vida, alguien 
con quien compartir, sin 
tener miedos, inseguridades 
o complicaciones. 
Platicábamos a diario, 
compartíamos tiempo 
de calidad y parecía que 
el presente tenía todo 
preparado a nuestro favor. No 
había nada que me hiciera 
dudar de que sus intenciones 
conmigo siempre eran las 
mejores. 

Las citas que 
continuamente teníamos 
siempre eran en los 
horarios que yo establecía, 
no discutíamos por eso, él 
siempre se adaptaba a mi 
apretada agenda y nunca 
fue al revés. En sus redes 
sociales publicaba fotografías 
de ambos compartiendo 
momentos de felicidad, 
inmortalizando nuestro 
enamoramiento; conocía a 
algunos de sus amigos, nos 
invitaban a fiestas informales 
o eventos de su trabajo. 
Realmente no había nada que 
me hiciera dudar durante 
tres años que algo estaba mal 
en nuestra relación, hasta 
del matrimonio habíamos 
hablado, pero yo aún no 
tenía todo lo que quería para 
sentirme realizada como 
mujer y unirme con alguien 
de una manera tan formal, 
aunque eso no importara que 

La vida no siempre 
resulta ser lo que 
esperamos, por 

mucho tiempo pensamos 
en lo que deseamos que 
pase y tenemos un plan 
para que ocurra, pasamos 
tiempo perfeccionándolo 
e ideando estrategias para 
que suceda, sin embargo, 
no siempre resulta ser lo 
que queremos. Muchas de 
las veces vivimos día tras 
día pensando en lo que 
nos prepara el destino, 
seguimos avanzando por 
este sendero, sentimos 
como si estuviéramos 
siendo retenidos por una 
fuerza que nos impide 
avanzar y prosperar. Eso 
sucede porque nos hemos 
desviado de nuestro 
objetivo, no nos enfocamos 
en lo que queremos porque 
muchas veces tenemos 
distractores que nos 
impiden alcanzar nuestras 
metas, es por ello que no 
nos debemos preocupar en 
lo que dirán o que pasara, 
somos libres de tomar 
nuestras propias decisiones 
y poder alcanzar el éxito.

yo me viera toda una vida a su 
lado.

Una tarde, por cuestiones 
y planes de la vida me 
reencontré en la calle con 
una amiga de mi juventud 
que hace tiempo no veía, 
pero platicábamos de vez 
en cuando y me alegraba 
siempre cuando tenía 
noticias de ella. Hablamos 
sobre cómo nos trataba la 
vida, a que nos dedicábamos, 
en donde trabajábamos y con 
quien compartíamos la vida:

–Me dedico a administrar 
la compañía de un buen 
amigo de mi familia, es 
un trabajo que amo y 
me ha permitido crecer 
profesionalmente.  Estoy en 
una relación de hace algunos 
años, aun no me caso pero 
me encantaría compartir mi 
vida con Alberto, mi novio.- 
le dije a Sofía, mi amiga.

–Que alegría saber que 
algunos de esos planes que 
habíamos platicado hace 
algunos años atrás, son tu 
realidad. Por mi parte, me 
hago cargo de mis dos hijos, 
uno tiene 6 y el más pequeño 
tiene 3 años; no podría 
pedirle más a la vida pero aun 
así comparto mi felicidad 
con Carlos, mi esposo.- dijo 
con tanta felicidad, mientras 
tomaba su celular y buscaba 
algo en él- mira, ellos son 
mis hijos y a mi lado, está mi 
esposo...- no pude entender lo 
demás que me decía, pues lo 
único que tenia en la mente 
y necesitaba entender es 
porque mi Alberto era su 
Carlos, su esposo.

–Disculpa, me alegro…, 
pero… tengo que irme…no 
había visto la hora y tengo una 
cita muy importante- le dije a 
Sofía mientras que, con mis 
últimas fuerzas caminaba 
hacia mi departamento y 
esperar a que Alberto... o 

Carlos...o como se llamara 
realmente, llegara.

En casa, no podía ni quería 
llorar, quería mantenerme 
fuerte, afrontarlo y entender 
que sucedía. Merecía una 
explicación, pensé en 
todas las posibles razones o 
alternativas que me llevaban 
a buscar una justificación 
de que no era verdad todo 
aquello de lo que me acababa 
de enterar; hasta que escuché 
el timbre, le abrí la puerta y 
lo dejé pasar.

-Amor, tenía muchas 
ganas de verte, compartir 
tiempo, ¿qué te parece si 
vamos a cenar a nuestro 
lugar de siempre?, muero 
de hambre y no tengo nada 
en mi departamento…- 
continuó Alberto pero yo ya 
no aguantaba más.

- ¿Sabes? Hoy vi a una 
amiga que no veía hace 
mucho tiempo, se llama 
Sofía,  creo que nunca te he 
hablado de ella pero es una 
mujer fantástica que deberías 
conocer, tiene 2 hijos uno de 
6 años, y otro de 3 años, como 
lo que tú y yo llevamos juntos 
cariño, se ve muy feliz con su 
vida, ¡ah cierto, lo olvidaba, 
tiene un esposo!, me mostró 
una foto de su familia y se 
veían todos tan felices, pero, 
hay algo muy curioso, su 
esposo, que se llama Carlos, 
es idéntico a ti, Alberto. 
Es algo imposible, ¿no lo 
crees?- en cuanto terminé de 
hablar sus ojos se pusieron 
en blanco y su cara se puso 
de mil colores, le quité por 
completo el habla por unos 
minutos, pero reaccionó,  
cuando se dio cuenta que 
me estaba alejando de él 
y empecé a respirar más 
lentamente para controlar 
mis emociones y lágrimas. 

-Amor, tiene una 
explicación, no se que te 

haya dicho Sofía, pero no le 
creas;  eres la ultima de mis 
infidelidades, contigo quiero 
iniciar una nueva vida- no 
podía creer lo que me estaba 
diciendo, no fui la única, 
hubo más antes que yo y 
probablemente hasta en este 
mismo momento hay otras 
más- te amo, en verdad… 
la voy a dejar, es a ti a quien 

quiero…
-¡Es mentira, no puedes 

amar a alguien y también 
hacerle daño!, no sé a quien 
de las dos o de las demás 
amas. Pero, yo a ti ya no, así 
que vete y explícale a tu 
esposa antes de que se entere 
de mí. – le abrí la puerta, 
mantuve la calma mientras 
veía que se iba.

En cuanto lo perdí de 
vista, cerré la puerta, me 
apoyé de la pared y dejé que 
el enojo, la tristeza y todas 
las emociones que sientes 
ante una traición de amor 
se desbordaran; es que es 
complicado saber que eres 
la otra, que por tu culpa sin 
saberlo, eres quien le quita la 
seguridad a su esposa.

No debemos aferrarnos 
a nuestros miedos, he 
inseguridades, las cuales 
pueden ser una carta de 
derrota si no las sabemos 
utilizar, el pensar que 
todo está perdido que no 
podremos adaptarnos y 
seguir el ritmo para la 
supervivencia del existir. 
Los miedos no deben 
dominar el ser, ni el temor 
de fracasar pensando en 
que todo se acabó. 

“La vida es la que nos 
encadena en un lugar 
para ya no salir o somos 
nosotros mismos que nos 
aprisionamos a nuestro 
pasado”

 El poder olvidar, 
perdonar y superar 
nuestros miedos nos 
liberará de esta prisión y 
podremos seguir adelante 
en nuestra vida futura la 
cual será maravillosa si así 
lo deseas. 

Tú decides: seguir 
encadenado o ser libre 
y desprenderte de tus 
cadenas del pasado, tú 
tienes la llave para abrir las 
esposas y seguir adelante.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Acaloradas pláticas de 
Prestadores de Servicio 
de Barra de Cazones y 

de Playa Azul con autoridades, 
para ofrecer mejor atención 
a los visitantes de Semana 
Santa.

En esta importante 
reunión los restauranteros y 
palaperos, fueron invitados 
a trabajar de la mano con las 
fuerzas vivas; como son con 
Protección Civil, Seguridad 
Pública y el sector salud y 
garantizar una buena estancia 
en las playas cinco playas con 
que cuenta este municipio.

Comprometiéndose en 
estar en comunicación con 
servicios de auxilio 911, 
Capitanía de Puerto, Fuerza 
Civil, MARINA, Tránsito 
Municipal y Transito del 
Estado quienes estarán muy 
pendientes en este período 
vacacional de Semana Santa, 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Para crear una cultura 
cívica los alumnos del 
Centro de Asistencia 

Infantil Comunitario DIF 
(CAIC) Miguel Alemán del 
barrio el Paraíso, este lunes 
realizaron los honores a 
nuestra enseña tricolor, en 
compañía de maestros y 
autoridades municipales.

La realización de los lunes 
cívicos en esta institución 
educativa es una estrategia 
coordinada entre el Sistema 
DIF para que desde pequeños 
tengan una mejor cultura y 
amor a los símbolos patrios.

Este lunes los pequeñitos 
protestaron amar y venerar a 
nuestra bandera, demostrando 
con gallardía al portar el 
lienzo tricolor y entonar el 
himno nacional mexicano en 
compañía de sus maestro.

Recibiendo la felicitación 
de las autoridades municipales, 
quienes expresaron de esta 
forma se van formando 
buenos ciudadanos en este 
municipio Cazoneño.

El CAIC DIF Miguel 
Alemán rinde 

honores a la bandera

Se reúnen prestadores 
de servicios de Barra de 

Cazones y Playa Azul
ya que harán una serie de 
recorridos en  Playas de 
Chaparrales, Playa Norte 
y Playa Sur  de Barra de 
Cazones.

De igual forma 
los recorridos estarán 
permanentes en estos puntos, 
para tranquilidad de las 
familias que visitan las playas 
en este período vacacional 
de Semana Mayor, para ello 
se instalarán módulos de 
información en diferentes 
puntos de este municipio.

Como también se dotará 
de implementos y equipo 
para brindar un auxilio a los 
turistas que están visitando 
los centros turísticos con 
que cuenta el municipio de 
Cazones.

Que se espera y este 
período vacacional de 
Semana Santa deje una buena 
derrama económica, en 
beneficio de los prestadores de 
servicios y tengan una mejora 
en su economía familiar.
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AGENCIAS 
Caracas, Venezuela

El presidente de 
Venezuela, Nicolás 
Maduro, se refirió a 

su homólogo de Ucrania, 
Volodimir Zelensky, como 
un "payaso" y "dañino" para 
el pueblo ucraniano.

A la vez que respaldó el 
reciente mensaje del papa 
Francisco sobre tener el 
valor de negociar el fin de la 
guerra en el país europeo.

Maduro, estrecho aliado 
de Rusia, aseguró que "llegó 
el momento de negociar 
la paz" en Ucrania, a cuyo 
presidente llamó también 
"burdo" y "derrotado", y lo 
comparó con el antichavista 
y ex presidente de la 
Asamblea Nacional, Juan 
Guaidó, a quien considera 
"dañino" para el pueblo 
venezolano.

"Zelenski, el presidente 
este de allá de Ucrania, (...) 
cada vez más se me parece 
a Guaidó, tan payaso, tan 

AGENCIAS 
Jerusalén, Israel

La policía israelí impidió 
a cientos de jóvenes 
palestinos durante 

la noche del domingo la 
entrada a la Explanada de 
la Mezquitas, en la ocupada 
zona oriental de Jerusalén 
Este, para su primera oración 
de Ramadán, que comienza 
hoy en los territorios 
palestinos.

Decenas de personas se 
aglomeraron a la entrada del 
recinto a fin de rezar en la 
mezquita sagrada de Al Aqsa, 
y en varias ocasiones fueron 
golpeados con porras por los 
agentes de policía, según un 
video difundido en redes 
sociales sobre los altercados.

Algunos jóvenes sí 
que lograron entrar en la 
mezquita, detallaron hoy 
medios locales, ya que 
llegaron acompañados de 
sus padres o después de que 
algunos agentes accedieran 
a no bloquear determinados 
accesos.

La respuesta de anoche 

AGENCIAS 
Haití

Irfaan Ali, presidente 
actual de la Comunidad 
del Caribe (Caricom), 

anunció que el primer 
ministro haitiano, Ariel 
Henry, aceptó dimitir de 
su cargo, tras una reunión 
en Jamaica sobre el país, 
asolado por la violencia de 
las bandas y una crisis de 
gobernabilidad.

"Tomamos nota de 
la dimisión del primer 
ministro, Ariel Henry", 
declaró Mohamed Irfaan 
Ali, presidente de Guyana y 
de la Caricom, anunciando 
"un acuerdo transitorio de 
gobernanza que allana el 
camino para una transición 
pacífica del poder".

El acuerdo para el 
futuro de Haití establece 
"la creación de un Consejo 
Presidencial de transición, 
compuesto por siete 
miembros con voto y dos 

Renuncia primer ministro 
de Haití, Ariel Henry

Israel impide rezar a palestinos durante el 
inicio del Ramadán en la mezquita Al Aqsa

Maduro llama "payaso" a Zelenski y lo 
considera "dañino" para el pueblo de Ucrania

observadores sin voto", 
precisó el presidente de 
Guyana.

Dicho consejo ejercerá las 
autoridades presidenciales 
durante la transición, 
operando por mayoría de 
votos.

Quedarán excluidos de 
ese grupo cualquier persona 
que esté acusada o haya sido 
condenada en cualquier 
jurisdicción, cualquier 
persona bajo sanción de 
la ONU o que pretenda 
presentarse a las próximas 
elecciones en Haití, y 
cualquier persona que se 
oponga a la resolución 2699 
del Consejo de Seguridad 
de la ONU, que aprueba el 
despliegue de fuerzas de 
diversos países para ayudar a 
la policía haitiana.

Henry, que debería haber 
abandonado el poder en 
febrero, es muy cuestionado 
en su país, donde las pandillas 
y parte de la población 
exigían su renuncia.

contradice la promesa del 
primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, de 
que no habría restricciones 
a la libertad de culto durante 
el mes sagrado del Ramadán, 
en contra de los reclamos del 
ultraderechista ministro de 
Seguridad Nacional, Itamar 
Ben Gvir.

Ben Gvir, exponente del 
movimiento colono y del 
sionismo religioso, reclamó 
la semana pasada que si no 
se controlaba el acceso de 
musulmanes a la Explanada 
de las Mezquitas, se 
producirían “celebraciones 
de Hamás en el Monte 
del Templo”, como Israel 
denomina a este lugar sacro.

Solo en Ramadán, 
Israel suele otorgar miles 
de permisos especiales a 
los palestinos, tanto de los 
territorios que mantiene 
ocupados de Cisjordania 
como de la Franja de Gaza, a 
fin de permitirles acudir a Al 
Aqsa a rezar.

Así impidieron el acceso:
El año pasado, esta 

festividad movilizó a más 

de cuatro millones de 
fieles en Jerusalén Este, la 
mayoría palestinos, llegando 
a aglutinar a unas 250 mil 
personas los viernes, el día 
más importante de rezo 
según el islam.

Dentro de la Explanada 
de las Mezquitas se halla la 
sagrada mezquita de Al Aqsa, 
así como el Domo de la Roca 
(donde se cree que Mahoma 
subió al cielo). El conjunto 
constituye el tercer lugar 
más sagrado del islam, tras 
las ciudades de La Meca y 
Medina.

Palestinos rezan en 
tiendas de campaña:

Para los judíos, este 
mismo enclave se denomina 
el Monte del Templo y en él 
se cree que Abraham estuvo 
a punto de sacrificar a su hijo 
Isaac.

Además, los judíos 
consideran que allí se erigió 
también el Segundo Templo, 
el sitio más sagrado para el 
judaísmo (del que el Muro de 
las Lamentaciones sería su 
principal vestigio) destruido 
en el año 70 por los romanos.

burdo y tan derrotado como 
Guaidó, tan dañino para 
su pueblo como Guaidó", 
expresó en su programa 
semanal Con Maduro +, 
transmitido por el canal 
estatal VTV.

Asimismo, manifestó su 
firme apoyo a las "palabras 
y el llamado a la paz en 
Ucrania del papa Francisco", 
quien dijo el sábado que 
en la guerra en este país 
europeo se debería tener 
"el coraje de la bandera 
blanca" y "negociar", que es 
una "palabra valiente", para 
lograr el final del conflicto.

Las palabras del pontífice 
fueron criticadas duramente 
en Ucrania, que llamó al 
Vaticano a respaldar la causa 
del pueblo ucraniano.

Por otra parte, Maduro 
afirmó que hay una "guerra 
psicológica" con amenazas 
de "una escalada europea de 
la guerra de Ucrania" con el 
objetivo de "asustar al pueblo 
ruso para que no vote" por el 
presidente Vladímir Putin 

en los comicios del 17 de 
marzo.

Sin embargo, el líder 
chavista auguró un "triunfo 

abrumador" de Putin, quien 
contará "con el apoyo del 

pueblo ruso para que siga 
construyendo la gran Rusia".
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Veracruz, Veracruz    

Desde que la actual 
administración federal 
y estatal asumió su 

cargo, la debacle en el sistema 
de salud ha sido catastrófica, 
tan solo en Veracruz, el Consejo 
Nacional para la Evaluación 
de la Política de Desarrollo 
Social (CONEVAL) público 
en su último registro que 35 
por ciento de los veracruzanos 
han perdido la atención de 
salud, señaló el candidato de la 
alianza "Fuerza y Corazón por 
Veracruz", José Francisco Yunes 
Zorrilla.

"Los últimos índices de 
CONEVAL nos señalan que 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz    

Los diversos "apagones" 
que se generaron en el 
municipio de Veracruz 

durante el pasado fin de 
semana sí afectaron al sector 
restaurantero de la ciudad, 
confirmó Abigail Guzmán 
Hernández, vicepresidenta de 
CANIRAC Veracruz.

Ante esta situación, señaló 
que buscarán sostener una 
reunión con las autoridades 
de CFE pues, además de que 
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Universitarios bloquean calles en 
la Zona UV; piden respeto al MEIF

Coneval registra que 35 por ciento de veracruzanos 
perdieron la atención a salud: Pepe Yunes

Apagones del fin de semana afectaron a restauranteros: CANIRAC Veracruz

Detención de pareja en Tlapacoyan 
fue por presunta trata y explotación 

infantil: Cuitláhuac García 
HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Omar y Dora, la 
pareja detenida 
el pasado fin de 

semana en Tlapacoyan son 
investigados por su presunta 
responsabilidad de los 
delitos de trata de personas 
y explotación infantil, 
informó el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez. 

Este lunes dio a conocer 
que mantenían encerrados 
a un menor de 7 años y 
una menor 12, quienes son 
huérfanos: “Hay un abuso 
de menores y una probable 
explotación infantil que 
pudiera ser ésta laboral o de 
trata”. 

El pasado fin de semana, 
tras su detención, familiares 
y amigos de dicha pareja 
bloquearon la carretera 
federal Atzalan-Tlapacoyan, 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Estudiantes de distintas 
licenciaturas de 
la Universidad 

Veracruzana bloquearon 
varias calles de la zona 
universitaria en protesta 

por ello el gobernador dijo a 
la población de Tlapacoyan 
y Martínez de la Torre 
que serían probables 
responsables de explotación 
infantil con fines labores 
o de trata y precisó que la 
Fiscalía General del Estado 
continúa realizando las 
investigaciones para fincar 
la responsabilidad penal que 
derive. 

El gobernador Cuitláhuac 
García lamentó que el caso se 
politizara y sus opositores los 
defendieran en aras de hacer 
quedar mal a su gobierno: 
“Ya si ellos quieren jugar el 
papel de defensa de quienes 
violentan a los niños, pues 
allá ellos, pero la sociedad 
de Martínez de la Torre y 
Tlapacoyan tiene que saber 
el trasfondo. No se vale que 
en un mitin político salgas a 
defender a quienes violentan 
a los niños”.

a que se canceló la 
preinscripción en línea. 

Este lunes cerraron 
la vialidad en el circuito 
universitario “Gonzalo 
Aguirre Beltrán”, 
argumentando que también 
les fueron afectados sus 
horarios de clases, acusando 

que ya no tienen flexibilidad 
y que perjudica a quienes 
deben trabajar además de 
estudiar. 

Los estudiantes 
de las facultades de 
Arquitectura, Derecho, 
Agronomía, Contaduría y 
Administración pidieron 
diálogo con el rector Martín 
Aguilar Sánchez para que les 
diera una explicación, al no 
tener respuesta continuaron 
con su manifestación. 

“¡Que baje el Rector, que 
baje el Rector!” gritaron en 
distintas ocasiones. 

Los estudiantes 
permanecieron con la 
manifestación frente al 
Gimnasio Universitario, 
reclamado además del 
respeto a sus derechos y al 
Modelo Integral y Flexible 
(MEIF).

Veracruz perdió 35 por ciento 
la atención de salud, eso te dicen 
las estadísticas. Ahora, eso se 
confirma nada más con ir a cada 
uno de los hospitales, a cada uno 
de los centros de salud para ver 
que no tiene medicamentos, 
no tienen las camas suficientes, 
que no tienen el servicio, no 
obstante el gran trabajo que hay 
que reconocerle las doctoras, 
los doctores, las enfermeras, 
los enfermeros, todos quienes 
trabajan en el sistema de salud, 
pero pues no son héroes, si no 
les das las medicinas, si no le das 
el equipo, si no le das las camas, 
si no son los suficientes el 
número, quien paga el costo de 
un pésimo gobierno pues es la 
gente y la gente más necesitada, 

y Veracruz no lo merece", asestó.
Los datos que el CONEVAL 

registró son los siguiente. En el 
2018, cuando existía el Seguro 
Popular, solo un millón 329 mil 
veracruzanos no tenían acceso 
a servicios de salud; en 2019 se 
desapareció el Seguro Popular 
y se creó el Instituto de Salud 
para el Bienestar (INSABI), para 
2020 ya había 2 millones 508 
mil veracruzanos sin acceso al 
servicio de salud.

En el registro de CONEVAL, 
para el 2022 la cifra había 
aumentado a 4 millones 38 
mil personas veracruzanos sin 
acceso a los servicios de salud; es 
decir, en el periodo de Morena 
se incrementó en 303 por ciento 
el número de veracruzanos sin 

acceso a los servicios médicos; 
tras el fracaso se decidió 
eliminar el INSABI y crear el 
IMSS Bienestar; sin embargo, 
a la fecha esta dependencia 
no ha entregado sus números 
oficiales, pues aún no termina 
de consolidarse al 100 por 
ciento.

"Vivimos en un mundo 
donde se atropellan 
instituciones, donde se 
confunde, donde lo único 
que lamentablemente 
queda a la vista de todos, es la 
incompetencia, es el fracaso 
monumental del Gobierno 
Federal y del Gobierno del 
Estado en brindarle salud 
a las veracruzanas, a los 
veracruzanos y a los mexicanos 

en general", acusó Pepe Yunes.
El propio CONEVAL 

detalló que Veracruz ascendió 
al cuarto sitio en el rubro 
de ciudadanos con pobreza 

extrema; detrás de Chiapas, 
Guerrero y Oaxaca, 13.1 
por ciento de veracruzanos 
se encuentran en progreso 
extrema.

pagan tarifas de luz altas, no 
pueden tener la certeza de 
mantener la energía eléctrica 
y, sobre todo, podría haber 
problemas en la temporada 
vacacional venidera.

"Bueno, al tener manejo 
de alimentos ese siempre es 
un problema bastante fuerte 
porque siempre hay muchos 
productos que se tienen que 
tirar, compañeros que ya no 
pueden utilizar su producto, 
los cambios de temperatura, y 
esos apagones sí nos afectan", 
subrayó.

Al respecto del próximo 
"puente vacacional" y la 
Semana Santa, agregó que 
todo interesado en obtener 
un empleo temporal puede 
acercarse a la CANIRAC para 
que estos los canalicen con 
los restaurantes que tienen 
necesidad de apoyo.

"Sí, es una constante la 
necesidad de colaboradores, 
estamos en la Cámara siempre 
recibiendo solicitudes y 
quien quiera acercarse a la 
Cámara, el sector restaurante 
es muy bueno para recibir 

colaboradores, y no necesitas 
una especialidad, la ventaja 
de los restaurantes es que hay 
muchas posiciones dentro del 
restaurante que puedes trabajar 
(...) auxiliares generales es muy 
solicitado por esa temporada 
vacacional, la Semana Santa, 
entonces una buena opción 
para estudiantes que quieran 
obtener un ingreso durante sus 
vacaciones", mencionó.

Finalmente, expuso que 
para el próximo "puente 
vacacional" se estima un 
aumento del 15 al 20 por ciento 

en las ventas, mientras que en 
Semana Santa de un 30 por 
ciento.

"Esperamos que sea un 
30 por ciento al alza, un 
poquito más, seguimos con 
esta racha lamentable de 
lo que pasó en Acapulco, y 
esperemos que Veracruz sea 
una opción de destino, que 
vengan a visitarnos, que sepan 
que estamos preparados para 
recibirlos (...) para Semana 
Santa, para este puente 
esperamos de un 15 a un 20 por 
ciento de aumento", culminó.
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Claudia Sheinbaum presentó el documento “Sigamos dialogando: Coincidencias y diferencias con el documento 
“COMPROMISO POR LA PAZ: Estrategias de Política Pública para la Paz” de la Conferencia del Episcopado Mexicano
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"Trabajemos juntos en la Construcción 
de la Paz": Claudia Sheinbaum 

Xóchitl Gálvez pide al INE ser contundente 

Desaparece el periodista Jaime 
Barrera Rodríguez en Jalisco

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Creo firmemente en la 
paz y sé que ustedes, 
también. Trabajemos 

juntos y juntas. Todas las 
voces son importantes para 
seguir construyendo la nación 
pacífica, justa, democrática, 
libre y soberana que todas y 
todos

deseamos. Continuemos 
siempre con el diálogo*”, 
aseguró la candidata de la 
coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena, PT y 
PVEM) a la Presidencia de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, tras reunirse con el 
Episcopado de México, al 
que invitó a seguir con la 
construcción del diálogo 
a favor de un México más 
seguro.

Durante su intervención, 
Claudia Sheinbaum leyó 
el documento Sigamos 
dialogando: Coincidencias y 
diferencias con el documento 
“COMPROMISO POR LA 
PAZ. Estrategias de Política 
Pública para la Paz” de la 
Conferencia del Episcopado 
Mexicano, donde resalta  la 
importancia de conjuntar 
esfuerzos para seguir 
construyendo un país en 
paz, siempre en el marco del 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

La candidata a la 
Presidencia de la 
coalición Fuerza y 

Corazón por México, Xóchitl 
Gálvez, pidió al Instituto 
Nacional Electoral (INE) 
ser más contundentes en 
sus sanciones al mandatario 
nacional por su intromisión en 
el proceso electoral.

En su conferencia de prensa 
también hizo un llamado a los 
dirigentes nacionales del PAN, 
PRI y PRD le den más espacio 
en sus spots, en sus pautas y 
más dinero para su campaña.

Gálvez comentó que en 
su pasado encuentro con la 
presidenta del INE, Guadalupe 
Taddei, le pidió imparcialidad 
en el trabajo de su organismo 
autónomo.

Sin embargo, a la luz de las 
sanciones al presidente López 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Jaime Barrera Rodríguez, 
periodista de Jalisco, 
fue reportado como 

desaparecido este lunes por su 
propia hija, Itzul.

“Está desaparecido necesito 

respeto a la soberanía nacional 
y al marco constitucional. 

“Es loable que busquemos 
puntos de acercamiento y 
diálogo que nos permitan 
construir acuerdos y espacios 
de participación de los diversos 
actores de la sociedad. En ese 
sentido, estoy consciente de 
la necesidad de conjuntar 
esfuerzos para encontrar 
alternativas de paz y no de 
violencia en la sociedad, por 
supuesto, en estricto ejercicio 
de la soberanía nacional 
y con respecto al marco 
constitucional y legal del país”, 
reconoció.

Expuso que su Estrategia de 
Seguridad: República Segura 
y con Justicia, se compone 
de cinco ejes: Honestidad y 
Atención a las causas, que 
comprende programas 
dirigidos a garantizar el 
derecho a la educación 
a estudiantes de escuelas 
públicas, así como estrategias 
que ya dieron resultados en 
la Ciudad de México como 
“Jóvenes Unen al Barrio”; 
Consolidación de la Guardia 
Nacional; Fortalecimiento 
de la inteligencia y la 
investigación; Coordinación 
con policías estatales y Fiscalía 
General de la República; así 
como la Reforma al Poder 
Judicial, que implica la 

elección de jueces y ministros 
por el voto popular. 

Reconoció que hay 
diferencias con algunos 
planteamientos del 
Episcopado en cuanto al 
panorama en materia de 
seguridad que se vive en el 
país, pues afirmó que la guerra 
contra el narco que inició con 
Felipe Calderón arrastró una 
situación de violencia que ha 
disminuido con la estrategia 
de pacificación implementada 
por la Cuarta Transformación. 

“México inició un proceso 
democrático en 2018, ajeno 
a los fraudes electorales, al 
autoritarismo y al vínculo 
entre el crimen y el gobierno 
que tuvo su máxima expresión 
en el periodo de Felipe 
Calderón, cuando la seguridad 
en el país estaba en manos de un 
delincuente que hoy está preso 
en los Estados Unidos. Sin 
embargo, coincidimos en que 
la reforma a las instituciones 
electorales es indispensable 
para seguir garantizando 
mayor democracia”, precisó.

No obstante, aceptó 
que ambas visiones pueden 
contribuir en la construcción 
de un país más justo y seguro, 
a través de la garantía de los 
derechos a los mexicanos y 
mexicanas, por lo que invitó a 
seguir con el diálogo con todos 

los sectores de la sociedad. 
“Ustedes, los que 

participaron en la elaboración 
de este documento, 
el Episcopado, con el 
“Compromiso por la paz” 
y nosotros con los ejes de 
seguridad que dimos a conocer 
la semana pasada, ahora sí 
pongo por delante todas 
nuestras coincidencias, que son 
mucho más que las diferencias. 
Estamos planteando un 
modelo que privilegia la 

atención a las causas de la 
violencia, la reconstrucción del 
tejido social y la continuidad 
en la construcción de un 
México con justicia y con paz”, 
concluyó. 

Durante la firma del 
“Compromiso Nacional por 
la Paz“, estuvieron presentes 
Monseñor Ramón Castro 
Castro, secretario de la 
Conferencia del Episcopado 
Mexicano; Luis Gerardo 
Moro Madrid, provincial de la 

Compañía de Jesús en México; 
Juana Ángeles Zárate Celedón, 
presidenta de la Conferencia 
de Superiores Mayores de 
Religiosos y Religiosas de 
México; y Denisse Arana 
Escobar, secretaria Ejecutiva 
de la Dimensión Episcopal 
para Laicos, así como Jorge 
Atilano González Candia, 
director ejecutivo del Diálogo 
Nacional por la Paz y Ana Paula 
Hernández, coordinadora del 
Diálogo Nacional por la Paz.

Obrador, dijo, “deberían se más 
contundentes con ese tema”.

Negó que le genere algún 
problema la intromisión 
del mandatario nacional, en 
todo caso, afirmó es para su 
candidata Claudia Sheinbaum 
porque no entiende ni los 
temas energéticos ni la realidad 
del país.

Afirmó que los llamado 
que hace el presidente López 
Obrador desde su conferencia 
mañanera para evitar el voto 
por “los neoliberales” le afecta 
más a él, pues en las filas de 
Morena están personajes 
acusados de corrupción como 
Alejandro Murat, Ignacio 
Valle, Claudia Pavlovich, 
Manuel Bartlett, entre otros.

La abanderada del PRI-
PAN-PRD acusó que el 
Presidente “siempre es la 
víctima, o es el niño de los 15 
años, o es el niño del bautizo. 
siempre es él”.

La candidata Presidencial 
de la coalición Fuerza y 
Corazón por México negó 
tener cuantiosos recursos para 
su campaña, por lo que pidió 
a los dirigentes nacionales del 
PAN, Marko Cortés y del PRI, 
Alejandro Moreno dotarla 
de spots u recursos para su 
propaganda.

Recordó que ella se hizo 
de la candidatura del Frente 
Amplio por el apoyo orgánico 
de los llamados Xochilovers 
que generan y comparten 
contenido en sus redes sociales.

“Ojalá los partidos me den 
más espacio y se den cuanta 
que el enemigo está bien cañón, 
porque no solo estoy peleando 
con Sheinbaum, también con 
el Presidente (...) Entonces ojalá 
me cedan más tiempo de sus 
spots, de su pauta…les hago un 
llamado público a todos los 
partidos y también más lana”, 
dijo.

por favor que nos ayuden a 
encontrarlo. Ayúdenos a llegar 
hasta él por favor les pido que 
difundan”, apuntó a través de 
X.

Por medio de redes 
sociales se solicitó el apoyo de 
la ciudadanía para localizar 
al comunicador quien, de 

acuerdo con los primeros 
reportes, no habría llegado a 
su programa nocturno.

Las autoridades 
desplegaron un operativo para 
intentar localizarlo debido a 
que se desconoce su última 
ubicación.

Hasta el momento, 

las autoridades de Jalisco 
no han emitido ningún 
posicionamiento sobre el caso.

Barrera Rodríguez 
es conductor nocturno 
del noticiero Televisa 
Guadalajara, además de 
integrante de Canal 44 y El 
Informador.
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Mtro. Zenón Ramírez García cronista de Papantla, nuevo presidente.

De no recoger la credencial de elector el 14 de marzo, se irá a 
resguardo y el ciudadano no podrá votar el próximo 2 de junio.

Nueva directiva de 
Cronistas de Veracruz

Aún hay tiempo de ir por la credencial del INE

GUAS participa en tareas sociales 
en beneficio de la comunidad

Una policía más cercana a la 
gente: Xochith López Castillo

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con éxito se llevó a cabo 
la 47ava Reunión de 
Cronistas de Veracruz 

donde se contó con la 
participación de cronistas 
veracruzanos, cronistas 
nacionales, historiadores y 
relatores.

Dicha actividad la realizó 
la mesa directiva presidida por 
el Mtro. Ángel Miguel Cuevas 
Pérez, Melquiades Castro 
Aguilar, secretario y Beatriz 
Lizbeth Benavides Morales, 
tesorera, donde los socios, 
aprobaron los informes de 
labores de la administración 
y de las finanzas y se eligió por 
voto secreto y directo a la nueva 
mesa directiva.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El vocal del Registro 
Federal de Electores, Lic. 
Carlos Bernardino Ibáñez 

Candelaria, informó que el 
14 de marzo en los módulos 
de atención ciudadana de del 
INE, se van a resguardar las 
credenciales tramitadas antes 
del 8 de febrero, por el proceso 
electoral federal que se va a vivir 
el próximo 2 de junio.

Señalando que una vez que 
concluya la jornada electoral 
el dos de junio, las credenciales 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Grupos Unidos de Acción 
Social, GUAS, cuenta 
con 53 elementos en 

total, los cuales se encuentran 
participando en diversas 
tareas sociales, además que son 
fieles devotos a la virgen de 
Guadalupe.

El presidente del GUAS, 
Julio César Ramírez San 
Martín, comentó que durante 
todo el año se realizan diversas 
actividades en coordinación 
con la iglesia, en beneficio de la 
feligresía católica, 

Destacó que se han 
programado visitas a las 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Una policía de 
proximidad que genere 
confianza y garantice 

la seguridad de Papantla, 
propone Xóchith López, quien 
es recibida con entusiasmo en 
colonias y comunidades de 
Papantla.

"Es una policía cercana a la 
gente, que trabaja sin capucha 
y y que se reúne con vecinos 
de las colonias y comunidades 

Tras la elección de la nueva 
mesa directiva de cronistas el 
Mtro. Zenón Ramírez García, 
Cronista oficial de Papantla, 
el Profr. Lorenzo Montero 
Ramírez, Cronista oficial de 
Puente Nacional, Tesorera 
Mtra. Rebeca Madrigal 
Barragán, Historiadora de 
Papantla, Delegado Zona Norte 
Lic. Gustavo Rosas García, 
Cronista oficial de Naranjos, 
Delegado Zona Centro Lic. 
Carlos Alberto Fernández 
Callejas Cronista oficial de 
San Rafael y Delegado de 
la Zona Sur el Ing. Carlos 
Martínez Zuno, Cronista oficial 
de Nanchital, a quienes el 
presidente, Mtro. Ángel Miguel 
Cuevas, les tomó la protesta 
protocolaria, deseándoles éxito 
en su nueva encomienda.

de elector vuelven a estar a 
disposición de los ciudadanos 
que no acudieron en el tiempo 
que les correspondía a los 
módulos del INE.

Explicó que las credenciales 
que seguirán en los módulos de 
atención ciudadana son las que 
se realizaron a partir del nueve 
de febrero y fue a solicitud de 
una reimpresión o extravío 
de la mica, ya que se puede 
recuperar y así poder participar 
en las votaciones del 2 de junio.

Ibáñez Candelaria apuntó 
que para el ciudadano que 
requiera la impresión de la 

mica debe de ir únicamente al 
módulo fijo del INE y solicitar 
la reimpresión, los módulos 
móviles estarán vigentes hasta 
el 14 de marzo y vuelven a dar 
servicio pasando la elección del 
2 de junio.

Cabe mencionar que los 
módulos fijos del INE, son los 
que van a continuar abiertos 
y es importante acudir antes 
del 14 de marzo a recoger la 
credencial del elector y que esta 
no  se vayan a resguardo, ya que 
de no tener su mica no podrán 
votar en las elecciones de este 
año.

comunidades papantecas para 
llevar juguetes y ropa, y cada dos 
meses acuden a los hospitales 
locales para llevar un poco de 
amor a pacientes y familiares.

Por su parte, el secretario 
del grupo, Edgar Isaí Pérez 
Castillo, dio a conocer que de 
igual manera se participa en las 
misas y por ejemplo, en Semana 
Santa se integran a la procesión 
con el cuidado de la vialidad, lo 
mismo que en Corpus Christi.

Ya son 54 años desde la 
fundación de la agrupación, y 
van 53 carreras Guadalupanas, 
con participantes que van por 
devoción, “eso alimenta el alma 
de todos", expresó Edgar Isaí 
Pérez.

para revisar los índices 
delictivos y que visita las 
escuelas, todo para trabajar de 
común acuerdo y mejorar la 
seguridad de todos en Papantla 
y el Totonacapan", dijo.

Con aplausos, expectación 
y esperanza fue recibida en 
la colonia Valentina, donde 
le plantearon ese problema 
de seguridad que requiere 
resolverse para tranquilidad 
de los vecinos.

En el Mirador, escuchó 
a los vecinos quienes piden 

que se refuerce el alumbrado 
público, el servicio de agua 
potable y coinciden en que se 
mejore la seguridad. 

En el Anáhuac, donde 
también coincidieron vecinos 
de la colonia Ricardo Flores 
Magón, quienes le pidieron su 
gestión, cuando sea diputada 
federal, para sustituir las 
lámparas inservibles desde 
hace dos años, lo que genera 
inseguridad para estudiantes y 
trabajadores.

Este fin de semana también 

visitó las comunidades 
Gustavo Díaz Ordaz, Eladio 
García Vázquez, El Calvario, 
Polutla y Arroyo Grande 
número 2.

En Arroyo Grande 
número dos, le pidieron su 
intervención para resolver el 
añejo problema de que está 
cerrada la servidumbre de 
paso o camino real, debido a 
que una vecina lo invadió.

En Gustavo Díaz Ordaz, le 
compartieron la problemática 
de que cuando vino el huracán 

Grace destruyó el domo en la 
escuela primaria y que urge se 
reconstruya para proteger a los 
niños del sol y de la lluvia.

En Heladio García Vázquez, 
quieren apoyo para la capilla 
porque el huracán causó daños 
y la dejó sin techo. 

De igual manera, como 
ocurre en otras comunidades, 
exigen que ya se rehabilite 
la carretera, donde solo les 
pavimentaron 70 metros. 

En el Calvario, la necesidad 
más apremiante es la 
rehabilitación de la carretera, 
que les impide comunicarse 
mejor con los pueblos vecinos 
y con la cabecera municipal.

Es tiempo de ciudadanos 
y de votar por Movimiento 
Ciudadano, concluyó Xóchith 
López Castillo.
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Ni siquiera hubo interés del gobierno del bienio y el Bolerama 
Veracruz quedó en el olvido.

'Cabecita' 
Rodríguez es 

nuevo jugador del 
Portland Timbers 

Novak Djokovic 
eliminado en 
Indian Wells

En breve será reabierto el recién remodelado Boliche 
Tiburón, antes llamado Bolerama Veracruz, por lo 
que los porteños ya se preparan para disfrutar en 

familia y amigos de este espacio.
Bajo la supervisión de la Secretaría de Educación 

de Veracruz (SEV), a través del Instituto Veracruzano 
del Deporte (IVD), el Boliche Tiburón será un nuevo 
espacio deportivo, luego de que el Bolerama Veracruz 
fue objeto de malos manejos administrativos por parte 
de sus concesionarios, quienes lo abandonaron a su 
suerte, y ni siquiera el gobierno del bienio 2016-2018 
hizo algo por recuperarlo. 

A iniciativa del exsecretario de Educación, Zenyazen 
Escobar, se rescató este boliche, se optó cambiarle el 
nombre y dejar atrás la época de los malos manejos, para 
dar paso a un nuevo espacio deportivo. 

En su momento, en reiteradas veces Zenyazen 
Escobar supervisó los trabajos de remodelación para 
checar que todo se hiciera correctamente, pero al dejar 

el cargo, dejó la responsabilidad a su sucesor, Víctor 
Emmanuel Vargas Barrientos, quien precisamente el 
pasado fin de semana estuvo en el boliche acompañando 
al gobernador Cuitláhuac García Jiménez, ambos 
compartieron la información a través de sus redes 
sociales, incluso, el mandatario estatal escribió “Pronto 
habrá señales y no diré nada…”.

Entre los trabajos que se hicieron están de 
fontanería, la instalación de medidores, la adquisición 
y mantenimiento de equipos informáticos, la 
actualización del software, equipamiento electrónico 
y eléctrico, así como la implementación de sistemas de 
seguridad.

De igual manera se dio mantenimiento de 
instalaciones eléctricas, a las máquinas de boliche, 
adecuaciones diversas, adquisición de mobiliario, equipo 
de oficina, materiales diversos, pago de honorarios por 
servicios notariales, dando una rehabilitación integral 
que incluye los pisos y la fachada exterior.

Boliche 
Tiburón abrirá 

sus puertas

AGENCIAS         
Ciudad de México 

El serbio Novak Djokovic, 
número uno del mundo, 
perdió este lunes por 6-4, 

3-6 y 6-3 contra el italiano Luca 
Nardi, el 123 del escalafón de 
la ATP y perdedor afortunado, 
y se despidió del Masters 1000 
de Indian Wells en la tercera 
ronda.

Djokovic, cinco veces 
campeón en Indian Wells, cayó 
contra un Nardi, de 20 años, 
que apenas había ganado tres 
partidos en su joven carrera en 
el circuito ATP.

Nardi es el cuarto jugador 
con escalafón más bajo en ganar 
al número uno del mundo. El 
récord absoluto lo ostenta el 
español Francisco Clavet, quien 
ganó al entonces número uno, 
el australiano Lleyton Hewitt, 
en Miami 2003.

El italiano había perdido 
en la segunda ronda de las 
clasificaciones contra el belga 
David Goffin, pero accedió al 
cuadro principal en calidad 
de 'perdedor afortunado', 
avanzando directamente a la 
segunda ronda, en la que ganó al 
chino Zhizhhen Zhang.

Y este lunes, en la pista 
central de Indian Wells, dio la 
campanada ante el número uno 
del mundo, un Djokovic que 
regresaba a Indian Wells tras 
cinco años de ausencia y que 
había sido campeón en cinco 
ocasiones.

Se perdió las anteriores 
ediciones por la pandemia del 
coronavirus y por no cumplir 
posteriormente con los 
requisitos de la vacunación.

Había reaparecido el sábado 
con una victoria más trabajada 
de lo previsto contra el 
australiano Aleksandar Vukic, 
cuando perdió el segundo set y 
acabó imponiéndose por 6-2, 
5-7 y 6-2 para sumar la victoria 
número 400 de su carrera en un 
Masters 1000.

Le tocaba una cita en el 
papel muy accesible, pero se 

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Jonathan Cabecita 
Rodríguez no seguirá más 
en el América; luego de toda 

la incertidumbre que se creó al 
rededor del jugador, hoy parece 
tener un final con las Águilas.

Y es que el volante 
uruguayo llegó a un acuerdo 
con el Portland Timbers de 
la MLS para enrolarse por los 
próximos tres años a cambio 
de tres millones de dólares, con 
esto, el América pierde a uno de 
los elementos que fuera parte 
de la tan ansiada 14 obtenida el 
semestre pasado.

Durante la negociación 
entre Club América y Portland 
Timbers, el futbolista charrúa 
fue separado del primer 

topó con un Nardi que logró 
competir sin preocupaciones 
y que jugó un tenis de altísimo 
nivel frente a uno de sus ídolos.

Pero Djokovic, pese a perder 
el primer set, había vuelto a 
poner el partido cuesta abajo 
tras empatar con un 6-2 en el 
segundo. Tuvo que trabajar 
al comienzo, pero rompió en 
el quinto juego y se abrió el 
camino para igualar.

Había recuperado inercia y 
había puesto presión sobre un 
rival que tan solo tenía quince 
partidos de experiencia en el 
circuito ATP.

Sin embargo, en la 
pista el italiano siguió muy 
concentrado y no cedió ante la 
tensión. Es más, conectó hasta 
doce golpes ganadores en al 
apertura de la manga final y 
solo permitió dos a Djokovic.

El serbio le anuló tres bolas 
de rotura en el segundo juego, 
pero cedió el servicio en el 
sexto, cuando Nardi se puso 
por delante 0-40 y concretó 
el 'break' en el 15-40 para 
escaparse 4-2.

Tuvo la fortaleza mental de 
consolidarlo, pese a afrontar 
un 0-30 en el juego siguiente, y 
selló la victoria más importante 
de su carrera por un definitivo 
6-3. Dejó caer la raqueta al 
suelo y caminó hacia la red para 
estrechar la mano de Djokovic, 
quien le felicitó por la victoria 
en italiano.

El serbio también 
le reprochó por el 
comportamiento en el último 
juego, aparentemente en un 
error no forzado. "Non era 
giusto" (No era correcto), le dijo 
en italiano, antes de reiterar sus 
felicitaciones.

Con esta victoria, Nardi 
accederá el próximo lunes a las 
primeras cien posiciones del 
ránking mundial.

El italiano jugará los 
octavos de final contra el 
estadounidense Tommy Paul, 
número 19, que ganó este 
mismo lunes al francés Ugo 
Humbert.

equipo, para jugar en la Sub 
23, pero finalmente ambos 
equipos llegaron a un acuerdo 
por el internacional uruguayo.

Cabecita llegó en el 
Apertura 2022, siendo uno 
de los fichajes más polémicos 
debido a su pasado en Cruz 
Azul; sin embargo, durante su 
paso por el club dejó números 
positivos con 65 encuentros, 
21 goles y 7 asistencias, incluso 
marcó un gol en la final ante 
Tigres.

En el presente torneo, 
Cabecita solo llegó a participar 
en cinco encuentros anotando 
un gol. De esta manera 
Jonathan Rodríguez termina 
una nueva etapa en el futbol 
mexicano tras su paso por 
Santos Laguna, Cruz Azul y 
América.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Apretado resultado a 
su favor consiguió el 
plantel del Necaxa 

MAC la Tradicional para 
obtener el boleto a la gran 
final del torneo de copa de 
la segunda división “A” de 
la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica, al doblar 2-1 a 
sus similares de Petromex 
Apodaca.

Este partido se llevó a 
cabo en el campo deportivo 
Sergio Pérez de la colonia 
Lázaro Cárdenas de esta 
ciudad, el cual fue testigo de 
este intenso compromiso 
semifinal, donde ambos 
equipos saltaron con sus 
mejores jugadoras a la cancha 
en busca del pase a la gran 
final.

Gracias a la gran calidad 
de las jugadoras que 
conforman ambos equipos, 
el partido se mantuvo 
empatado 1-1, llegando el 2-1 a 
favor del conjunto del Necaxa 
MAC en un tiro de esquina, 
incrustando el esférico en 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El Real Papantla, actual 
campeón de copa, liga y 
campeón de campeones 

dentro de la categoría máster 
oro de la liga municipal de 
futbol de veteranos de Poza 
Rica, no pudo concretar sus 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

La directiva de la liga 
municipal de softbol 
femenil de Poza Rica 

abrió formalmente la 
convocatoria para su nueva 
temporada tras estar en la 
recta final de playoffs, dando 
con esto tiempo para que 
los equipos que busquen 
incorporarse a este organismo 
deportivo puedan reunir los 
requisitos estipulados.

Este torneo se estará 

 
TORNEO LEYENDAS DE BARRIOS 

JORNADA UNO 
MARTES 12 DE MARZO 

LIC SERGÍO PÉREZ SANTOS 
18:00 COL TEPEYAC VS GALAXY ROMA 35/40

19:30 COL CAZONES VS CUAHUTEMOC MAC 45-50
JUEVES 14 DE MARZO

LIC SERGÍO PÉREZ SANTOS 
18:00 TECOLOTES LAZCAR VS AMIGOS DE CERON 

35/40 
ESTADIO 18 SE MARZO “LUIS MATADOR HDEZ”

20:00 COL LAREDO VS AMIGOS DEL GASCA 35/40
POR CONFIRMAR 

COL RUIZ CORTINES VS TECOLOTES LAZ CAR 
45/50

DESCANSAN: GAVIOTAS-IPC 35/40
THE MÁSTERS FC 35/40
COL PETROMEX 45/50

COL CHAPULTEPEC 45/50
COL 27 DE SEPTIEMBRE 45/50

su propia meta una de las 
defensas albinegras.

El marcador se mantuvo 
a favor del cuadro rojiblanco 
en los minutos restantes, 

por lo cual, estas últimas 
se llevarían esta apretada 
victoria y el boleto a la gran 
final del torneo de copa, 
registrándose los goles del 

triunfo para el Necaxa a las 
jugadas Kenia Santander y 
Cecilia Hernández, mientras 
que por Petromex anotaría 
Ana Mar.

opciones de gol y termino por 
empatar 0-0 ante la Clínica 
Allems Tepeyac.

Este duelo se realizó en el 
campo deportivo 3 Amigos 
de esta ciudad, en el cual 
ambos equipos buscarían 
rápidamente ponerse arriba 
en el marcador, el Real 
Papantla comenzó muy 

flojo este compromiso, 
comenzando con todo el 
equipo local, esperando 
ponerse arriba en los 
números.

Seria hasta los últimos 
minutos del primer tiempo, 
cuando el Real Papantla 
sacaría su mejor juego 
colectivo, cerrando con 
todo este primer lapso, para 
el segundo tiempo, Real 
Papantla tuvo varias claras 
de gol, destacando el arquero 
Demetrio Pérez quien sacó 
dos disparos a puerta de gran 
peligro.

Clínica Allems Tepeyac, 
también tuvo algunos 
disparos a puerta, también 
logrando sacar estos tiros a 
puerta el arquero del Real 
Papantla, manteniéndose este 
partido sin goles anotados, 
por lo cual, ante el silbatazo 
del árbitro Guillermo Arenas, 
ambos cuadros se llevarían 
un punto a la bolsa.

llevando a cabo en las 
categorías “A” y “B” para que 
los planteles interesados 
puedan reunir a sus jugadoras 
y solicitar a partir de este 
momento encuentros de 
preparación.

Los directivos de esta liga 
municipal de softbol femenil 
de Poza Rica, información que 
los delegados o representantes 
de los planteles, pueden llamar 
a los números 7821052710 
y 7828195869 para poder 
confirmar su participación o 
recibir más información de 

esta nueva temporada.
Estos partidos se estarán 

llevando a cabo de lunes a 
viernes a partir de las 16:00 

horas, todo esto en el campo 
deportivo el Chote, ubicado 
en la colonia Manuel Ávila 
Camacho de Poza Rica.
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Daniel Bisogno abandonó el hospital 
por su decisión, pero sigue enfermo

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Daniel Bisogno salió del 
hospital en donde se 
encontraba internado 

desde hace unas semanas el 
viernes pasado. Sin embargo, 
nuevos reportes apuntan 
a que el conductor y actor 
no dejó el nosocomio por 
presentar alguna mejoría, 
sino que él pidió salir por su 
propia voluntad.

Tras la salida de Daniel 
Bisogno del hospital, se 
filtraron las primeras 
imágenes del 'Muñe' en 
donde se podía apreciar que el 
conductor no podía caminar 
debido a que aun no tiene la 
fuerza suficiente; a pesar de 
eso el conductor decidió dejar 
el hospital.

Daniel Bisogno salió del 
hospital el viernes pasado 
y fue gracias a un video del 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

La Gilbertona, 
influencer cuyo 
nombre completo es 

Gilberto Salomón Vázquez, 
se volvió tendencia en 
redes sociales el pasado 
domingo 10 de marzo, pues 
en internet comenzaron 
a correr noticias de que 
supuestamente había 
muerto luego de que días 
atrás comenzó a despedirse 
de sus seguidores con un 
emotivo mensaje. 

Tras los fuertes  
rumores del supuesto 
fallecimiento de La 
Gilbertona, el creador 
de contenido salió a 
desmentir dicha noticia a 
través de un video que se 
ha compartido en redes 
sociales en donde enojado 
pidió a la gente no lucrar 
con él y con su supuesto 
fallecimiento

A través de un video 
que se ha compartido en 
las redes sociales de La 
Gilbertona se puede ver 
al creador de contenido 
en su domicilio negando 
el supuesto fallecimiento 
y estalló contra quienes 
aseguraron que había 
perdido al vida.

"Estimado publico, 
este video se lo doy a 
toda la gente que me 
conoce".

A su estilo, La 
Gilbertona explotó en 
contra de las noticias que 
se difundieron en redes 
sociales el domingo por la 
tarde asegurando que el 
creador de contenido había 
perdido la vida.

"Como ching*n que 
ya me morí, la gente 
que ya me morí y que 
ya me morí. Aquí estoy 
'altirantelowis' y les hago 
una recomendación: que 
no me mantengan, no me 
mantengan, no quieran 
hacer dinero de mí porque 
estoy más vivo que una 
v*rg* parada hijos de su 
ching*ad* madre".

La Gilbertona 
aseguró que todos los 

La Gilbertona 
reaparece 

que anunciaron su muerte 
se habían "estrellado en 
piedra", pues "aquí estoy vivo, 
gracias a Dios", expresó en el 
video.

"Aquí estoy vivo, gracias 
a Dios, aquí se estrellaron en 
piedra porque todavía no me 
he muerto. Mientes que me 
morí, mientes y es lo único 
que digo. Aquí estoy vivo 
gracias a Dios".

Finalmente, el creador 
de contenido lanzó un 
contundente mensaje en 
contra de todos los que le han 
deseado la muerte con tal de 
ganar seguidores.

"Esos que quieren que 
me muera para ganar 
seguidores, por qué no dicen 
que su ching*ad* madr* se 
murió".

¿Cuál es el estado de salud 
de La Gilbertona? 

A través de un en vivo 
en Facebook, Pavel, creador 
de contenido que se ha 

mantenido a lado de La 
Gilbertona desde que su 
salud empeoró, comunicó 
que el influencer de Sinaloa 
se encuentra delicado 
de un problema en su 
garganta. 

"Tiene su edad avanzada 
y tiene sus enfermedades, 
pero ha salido adelante 
(...) El problema está en la 
garganta". 

Agregó que "todas las 
personas tenemos un ciclo 
de vida" y debemos de estar 
consientes de ello. Un 
internauta que estaba viendo 
el directo de Pavel aprovechó 
para comentar: "Cuando 
se vaya La Gilbertona yo 
lloro".

"No, no, no. No la estamos 
desahuciando que no se mal 
interprete lo que les estoy 
diciendo. Solamente les estoy 
comunicando que Gilberto 
ya está un poquito más 
acabado". 

Pavel llamó a que los 
seguidores de La Gilbertona 
no esperen verlo con la 
misma fuerza que tenía antes 
y dijo: "Yo hice lo que pude y 

siempre con mucho gusto (...) 
porque además, me divierte 
Gilberto".

Agradeció los buenos 
deseos por parte de los 

internautas que han 
enviado mensajes emotivos 
a La Gilbertona para que 
pronto se restablezca su 
salud.

seguro de gastos médicos de 
Daniel.

Sin embargo; todo se 
tranquilizó luego de que 
Pati Chapoy, jefa de Daniel 
Bisogno arribara al hospital, 
pues luego de la visita de 
la titular de 'Ventaneando' 
Bisogno fue dado de alta.

Daniel Bisogno es dado de 

alta no por mejoría sino por 
su voluntad

De acuerdo al medio 
de comunicación citado, 
la salud de Daniel Bisogno 
no estaría presentando una 
mejora como aseguran en 
Ventaneando. 

Kadri Paparazzi mencionó 
en el video compartido en su 
cuenta de YouTube explica 
que Daniel Bisogno tendría 
varios órganos con problemas 
a tal grado que su corazón 
también se encuentra en 
observación.

Otra parte de la 
información que 
compartieron es que la 
hospitalización reciente 
de Daniel Bisogno, se pudo 
haber evitado; sin embargo, el 
conductor aparentemente no 
siguió las recomendaciones 
de los médicos en el sentido 
de llevar un estilo de vida más 
tranquilo y cuidarse.

En el video, Kadri 
Paparazzi, aseguró que la 
salida de Daniel Bisogno, no 
fue porque presentaron una 
mejoría en su estado de salud, 
sino por voluntad propia.

"Se va por una alta 
voluntaria, lo vimos bajar 
muy débil, lo tienen que 
ayudar, tiene un color 
amarillo", explicaron.

De acuerdo al video 
compartido por Kadri 
Paparazzi, el conductor no 
puede caminar pues le cuesta 
trabajo mantenerse en pie, 
y por esta misma razón 
necesita de la ayuda de dos 
personas, pues la situación es 
"muy difícil".

"Él se hace el fuerte, no 
puede ni caminar, le cuesta 
trabajo, necesita ayuda, y no 
de una persona sino de dos, 
porque es una persona muy 
alta, sí es una situación muy 
difícil", precisaron.

medio 'Kadri Paparazzi' que 
se pudieran apreciar las

primeras imágenes del 
conductor de televisión luego 
de permanecer en terapia 
intensiva en el hospital por 
una infección pulmonar.

El medio de comunicación 
citado compartió a través 
de su canal de YouTube 

información en la que 
aseguran que antes de la 
salida de Daniel del hospital, 
su hermano, el conductor de 
'Al Extremo', Alex Bisogno se 
veía muy nervioso entrando 
y saliendo de las oficinas 
administrativas del hospital, 
pues aparentemente había 
algunos problemas con el 
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Karely Ruiz responde a críticas por 
regalar dinero a quienes se tatúen su cara

Silvia Pinal sale del 
hospital tras estar 
13 días internada

AGENCIAS 
Ciudad de México

La fama de la creadora 
de contenido Karely 
Ruiz ha provocado 

que algunas personas hagan 
cosas como tatuarse su 
rostro. Sí, justo como lo leíste 
y es que hace unas semanas, 
la influencer anunció a 
través de sus redes sociales 
que regalaría dinero a quien 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Después de pasar 13 
días hospitalizada, 
esta tarde la 

primera actriz Silvia Pinal 
finalmente abandonará la 
clínica para continuar su 
tratamiento en casa. 

Luis Enrique Guzmán, 
hijo de la actriz, compartió 
esta mañana que su 
madre estaba muy feliz 
por poder regresar a casa, 
comentando que ya estaba 
deseando dormir en su 
propia cama y "disfrutar del 
tiempo con sus perritos".

Silvia Pinal sale del 
hospital

Fue la periodista María 
Luis Valdés Doria quien 
informó que la primera 
actriz ya había salido del 
hospital y aseguró que 
seguirá su cuidado desde 
su casa. 

"Doña Silvia Pinal 
acaba de salir del hospital, 
gracias a Dios, seguirá sus 
cuidados en casa y está 
de buen humor, bajó el 
vidrio de su camioneta 
para saludar a los medios", 
escribió. 

Salud de Silvia Pinal 
nunca estuvo en peligro 
mientras estuvo en el 
hospital

Guzmán también 
ofreció tranquilidad sobre 
la condición de salud de 
su madre, asegurando 
que, aunque estuvo 
hospitalizada, no enfrentó 
problemas graves. 

Explicó que se trataba 
de una herida que está en 
proceso de cicatrización, 
y aunque aún queda 

un pequeño espacio por 
sanar, confían en que su 
recuperación continuará en 
casa bajo el cuidado adecuado.

"Jamás estuvo en una 
situación delicada de salud, 
que solo fue la llaga que 
hasta el momento ya está 
cicatrizando", declaró Luis 
Enrique Guzmán.

A pesar de su deseo de 
viajar, Silvia Pinal deberá 
posponer esos planes por el 
momento. Sin embargo, tanto 

ella como su familia esperan 
con optimismo que pronto el 
médico les dé el visto bueno 
para realizar esos viajes tan 
anhelados.

La partida de Doña Silvia 
Pinal del hospital marca 
un paso importante en su 
proceso de recuperación, 
y su deseo de volver a la 
normalidad es evidente. 

¿Por qué fue hospitalizada 
Silvia Pinal?

Ventaneando compartió 

que la actriz Silvia Pinal tuvo 
que acudir al hospital para 
realizarse una tomografía; 
sin embargo, a los doctores les 
preocupó una llaga que tiene 
la intérprete en la espalda por 
lo que tuvieron que ingresarla 
al hospital para curar dicha 
herida.

"Resulta que doña Silvia 
Pinal tuvo que ir de nuevo al 
hospital porque le hicieron 
una tomografía pero entonces 
también se dieron cuenta que 

tenía una herida en la espalda 
por estar acostada en la cama", 
explicó Pedro Sola.

Rosario Murrieta, 
compañera de Pedro, explicó 
que la herida se trata de 
una llaga que no se le ha 
podido curar a la primera 
actriz desde el pasado mes 
de diciembre, por lo que se 
le están realizando lavados 
quirúrgicos. 

"La llaga que desde 
diciembre dimos a 

conocer, porque estuvo 
hospitalizada en 
diciembre muchos días y 
esta llaga no ha querido 
ceder y le están haciendo 
lavados quirúrgicos", 
explicó la conductora.

Pedro Sola explicó que 
se le estaría lavando la 
herida abierta para tratar 
de cicatrizarla, pues de 
acuerdo a la información 
de Sola, es complicado que 
cierre la herida.

se atreviera a inmortalizar su 
cara en la piel. 

Como era de esperarse, 
rápidamente algunos 
usuarios acudieron al 
llamado para cumplir con el 
reto. La influencer empezó 
a recibir muchas fotos y de 
todas esas, Karely tuvo que 
elegir a los contendientes 
para llevarse algunos miles 
de pesos. 

Fue en su cuenta de 

Instagram que Karely Ruiz 
compartió los 10 tatuajes 
finalistas en donde sus 
seguidores empezaron a 
elegir a su favorito. 

Luego de algunos días, 
la influencer anunció al 
ganador: "TENEMOS 
TATUAJE GANADOR. 
(GRACIAS A TODOS LOS 
TATUADORES POR SU 
PARTICIPACIÓN Y A 
TODAS LAS PERSONAS 

QUE SE TATUARON 
SABIENDO QUE 
PODRÍAN GANAR O 
PERDER Y RECUERDEN 
QUE USTEDES MISMOS 
ME AYUDARON A ELEGIR 
GANADOR , LOS AMO)", 
escribió. 

Después de dar a conocer 
a quien se había llevado 
los 200 mil pesos, algunos 
usuarios y seguidores 
argumentaron que la 
persona que había ganado el 
reto, era un conocido de la 
influencer y que todo estaba 
arreglado para que así fuera. 

Al leer estos comentarios, 
Karely Ruiz no tardó en 
responder a las críticas. 
La influencer mencionó 
que debido a todos los 
comentarios recibidos en 
su contra ya ha pensado en 
dejar de hacer este tipo de 
actividades. Finalmente, los 
invitó a no ser envidiosos. 

"Cada que entro a leer 
comentarios de la gente, 
me quitan las ganas de 
regalar dinero enserio 
& nada les parece, ahora 
salieron que la persona 
del tatuaje es mi conocido 
НАНАНАНАНАНАНАН ni dan 
ni un pinch* peso y andan 
ladre y ladre ya me tiene 
hasta la v. YAAAA no sean 
envidiosos", escribió en una 
historia de Instagram.



REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz. 

Un hombre que 
caminaba por el 
libramiento Adolfo 

López Mateos, de esta localidad 
fue herido a balazos por sujetos 
armados que lograron darse a 
la fuga.

Los hechos se registraron 
la noche de este lunes en el 
libramiento mencionado 
a la altura de la calle 16 de 
septiembre, de la colonia 
Anáhuac, de esta localidad.

El ahora lesionado se 
encuentra en calidad de no 
identificado, y por la gravedad 
de sus lesiones fue auxiliado 
de forma inmediata por 
paramédicos del Centro de 
Atención Médica Delta y 
canalizado al Hospital IMSS-

Un hombre que lo acompañaba resultó herido

Los responsables viajaban a bordo de un automóvil

Hallan masculino decapitado

Muere al chocar con un Torton

Balean a 
masculino 
en Tuxpan
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REDACCIÓN NORESTE    
Altotonga, Veracruz  

El choque de un 
automóvil con un 
camión sobre la 

carretera Altotonga- Perote, 
deja como saldo un hombre 
muerto y otro más herido que 
tuvo que ser hospitalizado.

Los hechos se registraron 
la madrugada de este lunes 
en la carretera mencionada a 
la altura de la comunidad de 
Champilico perteneciente 
al municipio de Altotonga, 
indicaron oficiales de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras.

En el lugar un automóvil 
marca Nissan tipo Tsuru, 
color gris, con placas de 
circulación YKR327A 
del estado de Veracruz, se 
impactó en la parte trasera 
de un camión tipo Torton.

REDACCIÓN NORESTE    
Martínez de la Torre, Veracruz   

Tras un reporte al 
911, elementos de 
la secretaría de 

seguridad pública acudieron 
al reporte de un cuerpo que 
se encontraba tirado sobre 
jardines de pedernales a 
un costado del campo de 
fútbol, en el lugar arribaron 
elementos de la policía 
estatal así como elementos 
de la policía municipal 
quienes de manera inmediata 
acordonaron el lugar.

Esta persona se podía 
observar que era del sexo 
masculino hasta el momento 
se desconoce la identidad de 

Bienestar para su atención 
médica.

En el lugar elementos 
de la fuerza civil y otras 
proporciones policiacas 
se encontraron al menos 
nueve casquillos percutidos 
calibre 9 mm, por lo que 
cerraron la circulación 
en ambos sentidos del 
Libramiento mencionado.

Peritos criminalistas 
y policías ministeriales 
también acudieron al 
sitio de referencia para 
realizar las pesquisas 
correspondientes. Es de 
mencionar que como 
parte de la investigación 
solicitarán video 
grabaciones de diferentes 
cámaras de seguridad 
que existen en negocios 
aledaños.

El conductor del 
automóvil y una persona 
que lo acompañaba 
quedaron prensados 
dentro del vehículo, 
desafortunadamente el 
conductor murió al instante, 
pero su acompañante al 
quedar gravemente herido 
tuvo que ser hospitalizado.

En torno al accidente 

se dio a conocer que el 
conductor del automóvil es 
quien se impactó contra el 
camión Torton. Sobre las 
identidades de estas personas 
se desconoce, 

Personal de Protección 
Civil y Bomberos 
acudieron al sitio para 
atender la emergencia, así 
mismo arribaron policías 

ministeriales y personal de 
Servicios Periciales para 

realizar las diligencias 
correspondientes y trasladar 

el cuerpo a la unidad del 
Servicio Médico Forense.

un acordonamiento 
completamente grandísimo 
ya que como siempre guardan 

completo hermetismo 
tratando de que la ciudadanía 
del municipio o incluso 

esta persona que los vecinos 
comentan que desconocían de 
la existencia de esta persona.

En el lugar se pudo 
observar cómo los elementos 
de la policía estatal hicieron 

del estado no se entrega 
de la realidad en la cual 
se encuentra el estado de 
Veracruz.

Así fue como inicio la 
semana en esta mañana de 
lunes en el municipio pues la 
gente tiene demasiado miedo 
de la inseguridad que se sigue 
viviendo día a día en dicho 
municipio y los elementos 
de la SSP no pueden con esta 
inseguridad.

Minutos después 
elementos periciales arribaron 
al lugar para continuar 
con el procedimiento y el e 
levantamiento del cuerpo 
el cual desafortunadamente 
fue encontrado decapitado 
dentro del potrero.
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Editorial

A pesar de lo aparatoso del percance, únicamente una mujer tuvo que ser hospitalizada, pero se 
encuentra estable

REDACCIÓN NORESTE  
Las Choapas, Veracruz   

Un accidente múltiple 
registrado en la 
en la carretera 

Coatzacoalcos-Villahermosa, 
en dónde se vieron 
involucrados 7 vehículos entre 
estos 2 tráileres, deja como 
saldo miles de pesos en daños y 
una mujer hospitalizada.

El percance tuvo lugar 
la mañana de este lunes en 
la carretera 180 Costera del 
Golfo, tramo Coatzacoalcos-

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz 

Tremendo susto se 
llevaron dos personas 
del sexo femenino al 

salirse la camioneta en que 
viajaban, cuando se dirigían a 
sus labores educativas en este 
municipio.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Un hombre en situación 
de calle resultó con 
ambos pies mutilados 

al ser arrollado por un tren.
Los hechos se registraron 

este lunes en las vías 
ferroviarias ubicadas en la 
calle División del Norte, de la 
colonia Rafael Lucio.

Vecinos de este sector 
de la ciudad al percatarse 
que el hombre acababa 
de ser arrollado por tren, 
pidieron apoyo a la central de 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz   

El icónico restaurante 
- bar "Algarete", quedó 
reducido a escombros 

luego de fuera devorado 
por el fuego, corporaciones 
policíacas no pudieron 
precisar la causa que originó 
el fuego.

Los hechos se registraron 
durante la madrugada de 
este lunes en el inmueble 

Milagro en la carretera 
Coatza-Villahermosa

Camioneta se sale 
de la carretera

Arde un restaurante-bar en el Puerto de Veracruz

Hombre mutilado de ambos pies por el tren

Martes 12.03.2024

Villahermosa, a la altura del 
sitio conocido como "Paralelo", 
casi en la entrada al municipio 
de Las Choapas. 

En este percance 
participaron 2 tráileres, 4 
automóviles compactos y 1 
camioneta, por lo que los daños 
se estiman en varios miles de 
pesos.

David Ignacio Romero 
Huerta, conductor de un 
tráiler marca Freightliner, caja 
cerrada, modelo 2013, color 
rojo, , con placas 40 AX-3S 
del Servicio Público Federal, 

declaró a las autoridades 
que la circulación estaba 
detenida por lo que redujo la 
velocidad, pero al tratarse de 
una curva "cerrada" y con poca 
visibilidad, propició que otro 
trailero identificado como 
Óscar López, quien conducía 
un tráiler, no logró frenar a 
tiempo y fue quien lo embistió 
por alcance y posteriormente 
se proyectó contra las unidades 
compactas, y algunas de estas 
quedaron fuera de la carpeta 
de rodamiento y un vehículo 
de transporte quedó prensado 
entre los dos tractocamiones. 

Cabe resaltar que los 
conductores y tripulantes de 
los vehículos involucrados 
resultaron policontundidos, 
pero sólo una mujer ameritó 
ser hospitalizada, pero es 
reportada estable.

Al lugar llegaron 
paramédicos de Protección 
Civil y de la Cruz Roja del 
municipio de Las Choapas. 
Finalmente, personal de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras tomó conocimiento 
del percance y remitió los 
vehículos al corralón para los 
trámites correspondientes.

Este percance 
automovilístico se registró  
en el tramo carretero Poza 
Rica-Cazones, donde la 
camioneta en que viajaban 
se salió de la carpeta asfáltica 
y quedó a un costado de 
esta importante vía de 
comunicación.

Al lugar del percance 

arribaron patrullas de la 
policía municipal, para 
abanderar el lugar para evitar 
otro accidente de mayores 
consecuencias.

Posteriormente el 
personal de Tránsito 
Municipal hizo acto de 
presencia para tomar 
conocimiento de estos 

hechos, donde se dijo 
que afortunadamente los 
ocupantes de la Unidad de 
color rojo, solo se llevaron el 
gran susto de su vida.

Así mismo se dijo que este 
accidente se pudo registrarse 
debido al pavimento mojado 
en que se encontraba la 
mañana de este lunes.

emergencias 911, arribando el 
Grupo Panteras, paramédicos 
de la SSP de Veracruz.

Uniformados revelaron 
que dicha persona tenía 
amputados ambos pies, por 
lo que fue canalizado de 
urgencia al Centro de Alta 
Especialidad “Dr. Rafael 
Lucio” de la capital del estado, 
dónde es reportado como 
grave.

Todo parece indicar que el 
infortunado sujeto se habría 
quedado dormido y sus pies se 
encontraban sobre las vías y al 
pasar el tren, se los mutiló.

mencionado, ubicado en la 
carretera estatal Veracruz-
Medellín, a la altura de la 
colonia Alfredo V. Bonfil, 
del municipio de Veracruz.

El fuego hizo presa al 
restaurante en cuestión de 
minutos por lo que tras el 
arribo de los Bomberos y de 
personal de Protección Civil 
se combatió el fuego, sin 
embargo, el establecimiento 
quedó en escombros.

Una vez que el fuego fue 

controlado los bomberos 
enfriaron el lugar y 
se retiraron del lugar, 
indicando desconocer las 
causas que originaron el 
incendio, por lo que el 
propietario tendrá que 
interponer una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia para 
que sean las autoridades 
ministeriales quienes se 
encarguen de realizar las 
pesquisas correspondientes.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Se produjo una tremenda 
carambola en el 
distribuidor vial ubicado 

justo sobre el Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines, en 
la salida hacia el Parque 
Juárez. La secuencia del 
evento comenzó cuando un 
vehículo Chevy, con placas 
del Estado de Veracruz, 
quedó descompuesto en el 

EDGAR MARTÍNEZ  
Papantla, Veracruz   

Ayer , ciudadanos que 
circulaban sobre la 
carretera Totomoxtle 

alertaron a los números 
de emergencia 911 sobre 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La tarde de este lunes, se 
produjo un accidente 
de tráfico en el 

Boulevard Central Oriente, 
cerca de la Central ADO, 
El incidente involucró 
a un autobús de la línea 
Mercedes, perteneciente 
a la empresa DDT, que al 
intentar salir de la Central 
ADO, impactó a un taxi 
con número económico 
PR-2169 de la región de 
Poza, El taxi sufrió daños 
en la parte trasera y lateral, 
incluyendo la calavera y 
la fascia trasera, las cuales 
resultaron destrozadas.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
gravemente lesionadas 
en este incidente, solo 
se registraron daños 
materiales leves en ambas 
unidades.

En el lugar del suceso, 
llegó el perito de la  
Policía Vial encargado de 
accidentes vehiculares, 
quien realizó el peritaje 
c o r r e s p o n d i e n t e 
y determinará las 
r e s p o n s a b i l i d a d e s 
pertinentes.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Trabajador del 
volante del 
municipio de 

Cerro Azul provocó un 
aparatoso choque en un 
céntrico crucero, de esta 
localidad, por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar.

La autoridad de 
vialidad reportó que el 
accidente ocurrió este 
lunes en el cruce de las 
avenidas Benito Juárez y 
Revolución, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

Fue en este sitio 
dónde, el taxi número 
económico 145, 
matrícula A693XFZ del 
Estado, manejado por 
Jesús N., con domicilio 
en el municipio de Cerro 
Azul, fue impactado 
por una camioneta Ford 
Ranger, color negro, con 
placas de circulación 
XP1619A del estado de 
Veracruz, guiada por 
Luis N., de 57 años, con 
domicilio en la colonia 
Centro, de este puerto.

Por la información 
obtenida se pudo 

Martes 12.03.2024

Carambola en el 
Distribuidor Vial 

Autobús de pasajeros choca 
con taxi sobre el boulevard 

Taxista de Cerro Azul choca 
en un crucero de Tuxpan

Camioneta cargada de plantas 
vuelca sobre la Carretera Totomoxtle

lugar. Desafortunadamente, 
otro automóvil, también 
con placas veracruzanas, 
transitaba a exceso de 
velocidad y no pudo frenar 
a tiempo al percatarse de la 
presencia del Chevy orillado, 
por lo que el impacto fue 
brutal el cual se produjo en 
la parte trasera del Chevy. 

En este accidente 
se vieron involucrados 
cuatro vehículos en total, 
dos de ellos, que también 

circulaban a alta velocidad, 
no lograron frenar debido 
al pavimento mojado por 
la ligera lluvia, todas las 
unidades sufrieron daños 
materiales considerables. 

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 

lesionadas en el lugar, por lo 
que no fue necesario el apoyo 
de paramédicos. Sin embargo, 
elementos de la policía 
estatal, policía municipal 
y tránsito del Estado 
acudieron para determinar 
las responsabilidades 

en este fuerte siniestro. 
El distribuidor vial 
quedó completamente 
congestionado debido 
a los cuatro vehículos 
involucrados.

Minutos después, las 
unidades dañadas fueron 

trasladadas a las oficinas 
de la 27 de septiembre para 
evaluar las consecuencias 
y determinar las acciones 
legales contra el causante 
de este accidente 
automovilístico ocurrido en 
la mañana de este lunes.

un posible vuelco de una 
camioneta en la vía.

Los elementos de la 
Guardia Nacional dirección 
de caminos acudieron al 
lugar y confirmaron que una 
camioneta de la línea Ford 
Super Duty había volcado 

sobre la carretera que 
conduce hacia Totomoxtle 
bloqueando un carril.

Testigos del incidente 
indicaron que el conductor 
aparentemente perdió el 
control del volante, lo que 
provocó el vuelco, La carga 
de la camioneta, compuesta 
por plantas, quedó esparcida 
sobre el pavimento, 
afortunadamente, los 
ocupantes de la camioneta 
no sufrieron lesiones graves, 
solo algunos golpes menores.

La Guardia Nacional 
y paramédicos de Capufe 
brindaron asistencia en 
el lugar para garantizar la 
seguridad vial y valorar el 
estado de los ocupantes del 
vehículo, Además, una grúa 
fue enviada para trasladar la 
camioneta a un corralón.

conocer, que el taxista se 
desplazaba por la avenida 
Revolución y al llegar al 
cruce con la avenida Benito 
Juárez no hizo alto total, 
sobreviviendo el impacto.

Elementos de Tránsito 
Municipal acudieron 

al sitio de referencia y 
destacaron que a pesar de 
que los daños materiales son 
cuantiosos los conductores 
no permitieron su 
intervención debido a que 
casa quien se quedó con sus 
daños
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Noche de  
violencia en 

Álamo
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Dos hechos de violencia 
se registraron en 
esta localidad, y 

provocaron la movilización 
de elementos policiacos y de 
cuerpos de emergencia.

El primer suceso ocurrió 
sobre la avenida Garizurieta, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de 2 
automóviles deja 
como único saldo 

elevado daños materiales, 
es de mencionar que los 
participantes no permitieron 
la intervención de tránsito 
y argumentaron que habían 
llegado a un acuerdo por 
medio de las aseguradoras de 
los vehículos.

Este accidente se registró 
la noche de este lunes, en el 
libramiento Adolfo López 
Mateos a la altura de la calle 
Refinería Miguel Hidalgo, 
del fraccionamiento 
Petrópolis, de esta localidad.

Las unidades que 
participaron en este 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Elevados daños 
materiales deja como 
saldo,el choque de dos 

automóviles en un cruce de 
la colonia Rosa María, de 
esta localidad, personal de 
Tránsito Municipal tomó 
conocimiento y realizó el 
peritaje para el deslinde de 
responsabilidades.

Este aparatoso percance 
se registró en la avenida 
Aquiles Serdán esquina con 
la calle Francisco Sarabia, de 
la colonia Rosa María, de esta 
localidad.

Fue en este lugar donde un 
automóvil marca Volkswagen 
tipo Pointer, color blanco, con 
placas XYG868B del estado 
de Veracruz, conducido por 
José Antonio N., de 53 años, y 
un coche Honda Civic, color 
rojo, matrícula YUD880B 
del Estado, guiado por Luis 
N., de 31 años, domiciliado 
en la colonia Escudero, 
de este puerto, chocaron 
aparatosamente.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el conductor del automóvil 
Volkswagen resultó como 
responsable puesto que 
se desplazaba por la calle 
Francisco Sarabia y al llegar 

Detonaciones de arma de fuego y un hombre baleado 

Participantes no permitieron intervención de personal de Tránsito Municipal

Choque de dos automóviles 
en el libramiento de Tuxpan

Cruza sin fijarse en 
un cruce de Tuxpan 
y provoca un choque

Sale de casa y 
no ha regresado

REDACCIÓN NORESTE    
Tamiahua, Veracruz   

Un hombre fue 
reportado como 
desaparecido en 

esta localidad y a través 
de la Comisión Estatal de 
Búsqueda se emitió una 
ficha para su localización, 
pero hasta el momento 
corporaciones policíacas 
no saben nada al respecto 
de su paradero y familiares 
temen por su integridad.

Trascendió que el 
reporte fue realizado 
con la finalidad de que se 
implementara la búsqueda 
del hoy desaparecido, 
pero hasta al momento 

de la colonia Centro, dónde 
un hombre fue atacado 
a balazos por sujetos 
desconocidos.

Dicho sujeto quien se 
encuentra en calidad de no 
identificado fue auxiliado 
por familiares y a bordo 
de un coche particular lo 
trasladaron al Hospital 
General del municipio de 

Álamo, durante el trayecto 
una ambulancia los 
apoyó para estabilizarlo y 
continuar con el trayecto al 
nosocomio.

Posterior a estos 
hechos se reportó que en 
la comunidad de Galeana 
perteneciente a este 
municipio se escucharon 
declaraciones de alto calibre 

por lo que solicitaban la 
presencia de corporaciones 
policíacas.

Por este par de sucesos se 
activó el llamado "Código 
Rojo" en este municipio y se 
instalaron diversos retenes 
de seguridad pero no hubo 
resultados favorables y los 
presuntos lograron darse a 
la fuga.

accidente son un automóvil 
marca Seat tipo Ibiza, color 
gris y un vehículo marca 
Ford tipo Fusion, color rojo, 
con placas de circulación 
XCM886C.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
quien conducía el automóvil 
Seat Ibiza, trató de entrar al 
fraccionamiento petrópolis 
y se atravesó sin precaución 
de libramiento provocando 
el percance.

Elementos de Tránsito 
Municipal acudieron al 
sitio de referencia, pero no 
pudieron intervenir debido 
a que los participantes 
indicaron que habían 
llegado a un acuerdo para el 
pago de los daños materiales 
ocasionados.

el cruce no se detuvo.
Los vehículos fueron 

remolcados al corralón, 
mientras que los conductores 

quedaron a disposición de las 
autoridades de vialidad para 
los trámites de reparación de 
daños.

los resultados no han 
sido favorables por lo que 
familiares se mantienen con 
angustia y zozobra al creer 
que algo malo le hubiera 
sucedido.

Se pudo conocer que el 
sujeto que es buscado por 
las autoridades responde al 
nombre de Amado Zumaya 
Rivera, cuenta con 62 años, 
tiene una estatura de 1.50 
metros, ojos de color café 
claro, tez morena, pelo negro 
claro, lacio.

Los primeros informes 
revelan que esta persona 
habría salido de su casa desde 
el pasado 10 de marzo del 
año en curso, y hasta la fecha 
familiares no cuentan con 

dato alguno de su paradero 
por lo que temen que haya 
sido víctima de algún delito. 

En este orden de ideas 
se pudo conocer que la 
zona donde fue vista por 
última ocasión fue en la 
comunidad de La Guasimas, 
dónde tiene su domicilio, 
por lo que familiares 
solicitaron la intervención 
de las corporaciones de 
seguridad para implementar 
la búsqueda de esta persona, 
pero hasta el momento no se 
han obtenido los resultados 
esperados. Finalmente se 
pudo conocer que la familia 
interpuso una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.


